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EDITORIAL

o pacto da transição
Diante da resposta

insatisfatória do mercado ao

acordo de US$ 30 bilhões
firmado com o Fundo Mo
netário Internacional (FMI),
a iniciativa do presidente
Fernando Henrique Cardo
so de convocar individual
mente os candidatos mais
cotados para sucedê-lo
constitui-se num procedi
mento inédito e elogiável,
além de um imperativo para
o momento do país. O fato
de os principais líderes po
líticos se manifestarem dis
postos ao diálogo em tomo
de questões-chave da na

ção, em plena campanha
eleitoral, deixa evidente a

decisão de colocar a defesa
da democracia e de princí
pios econômicos acima de
divergências políticas.

No momento em que o

país, mesmo respaldado por
organismosmultilaterais de fi
nanciamento, continua às vol
tas com uma crise de confi

ança internacional - com al
tas expressivas do dólar e do
risco-Brasil e com o rebaixa
mento da classificação da dí-

vida brasileira, como o da
agência Moody's - gestos
como esses têm um significa
do ainda mais relevante. De
monstram que o país, por
meio de seus governantes atu
ais e dos que se aprestam a

sileira está avançando rumo

à maturidade. E importante
que. esse clima de colabora

ção e de transparência esteja
em andamento, consolidan
do-se com gestos que se re

petem. O primeiro deles foi

Felizmente, os governantes e os

candidatos já começam a fazer a distinção
entre o que é interesse do governo

e o que representa o interesse do país

. sucedê-lo, tem feito o possí
vel para seguir merecendo a

confiança dos investidores
internacionais, que continuam
resistindo a normalizar linhas
de crédito para áreas vitais
como o comércio exterior.

Os convites aos candida
tos e sua aceitação, além de
refletirem a preocupação
com a difícil realidade do
país, hoje sujeita aos humo
res de um mercado financei
ro volátil, evidenciam tam
bém que a democracia bra-

a criação de um grupo de tra
balho coordenado pelo mi
nistro-chefe da Casa Civil,
Pedro Parente, para organi
zar a transição do atual para
o futuro governo. O eleito
das urnas de outubro poderá
indicar uma equipe de sua

confiança para conhecer os
detalhes dos projetos em an

damento, recebendo os dados

que possibilitarão que amu

dança de governo se faça sem
traumas e sem sobressaltos.
O próprio acordo com o

FMI, que será o objeto do
contato do presidente da Re
pública com os candidatos,
prevê que a liberação da parte
substancial do empréstimo
(US$ 24 bilhões dos US$ 30
bilhões) só ocorrerá no pri
meiro ano do próximo go
verno.

Felizmente, os go
vernantes e os candidatos já
começam a fazer a distinção
entre o que é interesse do
governo e o que representa
o interesse do país, entre o

que pode ser uma questão
opcional de governo e o que,
muito mais do que isso, é
uma questão imperativa de
Estado. A defesa da estabili
dade do país e de sua capa
cidade de sobreviver num
mundo de interesses globais
não pode ser considerada
apenas como uma opção
descartável, nem ser coloca
da numa perspectiva mera

mente eleitoreira. O que está
em jogo não é o prestígio de
um governo, que é transitó
rio, mas o interesse da socie
dade brasileira, que é perma
nente..

Juventude e oportunidade
Eni Voltolini

A juventude de Santa
Catarina espera de seus

governantes mais do que pro-
,
messas e citações sobre a respon-

. sabilidade pelo futuro que re

pousa sobre seus ombros.A ver

dade é que a capacidade de de

sempenho e realização dosnos
sos jovens será diretamente pro
porcional à qualificação e opor
tunidades que lhes forem ofere
cidas. O governo da coligação _

"Santa Catarina
Melhor" tem projetos efetivos

para a juventude, já os executa e
mais os executará porque são
realizáveis plenamente.

Empregos existem em gran
de número para quem possui o
treinamento adequado.A edição
de domingo (11/08/2002) do

, jornalA Notícia trouxe um ca

derno completo com ofertas de

empregos. Assim também com

o Diário Catarinense, Jornal de
Santa Catarina e outros jornais.
Todos exigindo qualificações

nos mais diferentes graus. Te
mos que oportunizar treina
mento. O Panflor - Plano Naci
onal de Qualificação do Traba
lhador dispõe de recursos do
Fundo deAmparo ao Trabalha
dor para investir em treinamen
to. Vamos utilizálos bem em

SantaCatarina. Cuidar para que
estes dinheiros sejam emprega
dos na melhoraria das oportu
nidades de crescimento para
nossa gente e não na engorda
imoral das contas de esperta
lhões de plantão. Dispomos de

pesquisas mostrando que dois

terços dos jovens de farm1ias de
agricultores catarinenses gosta
riam de continuar na atividade.
Está provado também que cada
R$ 1 milhão investido no

agronegócios gera 202 postos de
trabalho, contando aí os traba- .

lhadores rurais propriamente
ditos e os empregados na cadeia
produtiva que inclui fornecedo
res dematérias-primas, equipa-

mentos e serviços para a agri
cultura e os processadores e dis
tribuidores de seus produtos. Em
comparação, o mesmo investi
mento numa montadora de au

tomóveis gera 85 empregos.
Segurança é outra preocu

pação da população. Para
.

oferecê-la com qualidade é ne
cessário que os quadros das po
lícias Civil eMilitar sejam am

pliados. São mais empregos. O
Proerd - Programa Educacional
de Resistência às Drogas e àVi
olência atualmente voltado para
os alunos do ensino fundamen
tal será ampliado para os jovens
do ensino médio. Devemos trei
nar gente jovem para
ser os monitores do programa.
Ninguém falamelhor ao jovem
que um deles.

O governadorAmin, vai es
timular a criação junto ao

Badesc de uma linha de crédito

específica para o jovem empre
endedor. Podemos também am-

pliar dos atuais seis mil para 60
mil o número de jovens atendi
dos pelo programa Primeira
Chance. Omesmo se dá na edu

cação e nos programas de saúde.
Fico perfeitamente a vontade

para tratar destas questões, pos
to que estas sempre foram ban
deiras que defendi ao longe da
minha carreirapolítica. Precisa
mos do jovem para fazer cres
cer a economia catarinense, na
éducação,nasegurança,nasaú
de. Necessitamos do oxigênio
das idéias novas, daparticipação
na política, da ousadia e do en

tusiasmo. As oportunidades para
os jovens são infinitas. Basta que
o governante tenha compromis
so e projetos viáveis. Isto nós
temos e o governador
EsperidiãoAmin já está fazen
do. Agora é só continuar, reali
zar, ampliar e inovar.

Eni Voltolini é deputado federal e

vice de Amin na

coligação "Santa Catarina Melhor".

Cooperativa: autonomia e independência
Luiz Hilton Temp

O cooperativismo surgiu
como exitosa experiência huma
na auto-estimulada para a defe
sa dos grupos economicamente
frágeis em busca de sua autono
mia e independência. Assim foi
no princípio, em 1844 na cida
de de Rochdale, quando surgiu
a primeira cooperativa do mun
do; assim continua, de regra,
nos dias atuais. Manter a sobe
rania da instituição
cooperativista e, através disso,
conquistar a autonomia e a in

dependência da categoria pro
fissional ou da classe econômi
ca continua sendo, em última
análise, a missão da cooperati
va. Não' foi pois,
imotivadamente, que o Con

gresso do Centenário daAlian

çaCooperativa Internacional de
1995 incluiu "autonomia e in
dependência" entre os sete prin
cípios universais do
cooperativismo.

No surgimento da socieda
de cooperativa como manifes
tação expontânea de vontade, na
definição de seus turnos, na ad

ministração de seu patrimônio,
na disputa de mercados e na

defesa direta ou indireta dos
cooperantes - todas,· rigorosa
mente todas, as ações devem ser

presididas pelo princípio da au
tonomia e da independência. Em
nenhuma circunstância - mes

mo quando a cooperativa asso
cia-se a empresas e instituições
nacionais ou internacionais para
viabilizar projetos e empreen
dimentos de interesse do quadro
social- pode ficar comprome
tida a autonomia da gestão e do
controle, prerrogativa exclusi
va e intransferível dos
cooperantes. A autonomia for
mal da cooperativa está assegu
rada pela legislação, pela pró
pria Constituição federal, pelo
estatuto social e demais

MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO
CI NOV,4SAMPUAÇÔES

Máteís soõ medídas e estofados
Colchões Ecoflex

Rua Francisco de Paula Pereira,216 Fone (47) 622-2957

normativos internos. A Carta

Magna prescreve que a criação
de cooperativa independe de

autorização, sendo vedada a in
terferência estatal em seu funci
onamento (art. 5°, XVIII).

A vivência cotidiana do

cooperativismo, entretanto, re
vela que o nível real de autono
mia e independência é direta
mente proporcional a dois fato
res. Um, de natureza interna, re-

.

laciona-se a atuação do Conse
lho Fiscal, do Conselho deAd

ministração, da assembléia ge
ral e demais órgãos colegiados.
Quanto mais capacitados, com
prometidos.atuantes, críticos e

participativos forem esses

colegiados, mais independente
será a sociedade. Outro fator é
de natureza externa e manifes
ta-se pela sua robustez econômi
co-financeira, resultado da efi
ciência gerencial e da visão em
presarial. Quanto mais compe-

tente e vitoriosa for a Coopera
tiva, menor será sua dependên
cia de organismos governamen
tais, de instituições financeiras
ou de parceiras comerciais, en-

'

fim, de organizações externas ao
sistema.

Em suma, quanto maior a

atuação da comunidade interna
e a robustez econômico-finan-·
ceira, correspondentemente
maior será a autonomia e a in

dependência da cooperativa.
Quando destituídas de autono

mia, as cooperativas perdem ra

pidamente o aval' dos associa
dos, não transmitem
credibilidade nem confiança,
mudam de turno ao sabor das
intempéries' ou das,
conveniências de terceiros, su
cumbem e desaparecem.

Luiz Hilton Temp é presidente da
Organização das Cooperativas do

Estado de Santa Catarina (OCESC)

IUiztemp@copperal.com,br
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Liberdade e tolerância naWeh
José Augusto Figueiredo Affonso

"Exagerar é a minha profissão", disse uma vez Max W,
(1864-1920).' em meio a mais um dentr� os inúmeros debateseber
travou na agitada, mas culturalmente nca, Alemanha do fin (oeséculo XIX. E lances de exagero, como não poderiam deixar da do

aparecem virtualmente na Word Wide Web - Rede Mundi�teri.
Comunicação. Assim é que, os debates, as trocas de idéias, os ernbd�
tes e principalmente a inúmera participação marcada por ine �'í
voca diversidade de valores, têm sido uma constante em listasqOI:r
trafegam na internet. Todos são, sem dúvida, ótimos instrulllentqoe,
serviço do exercício da democracia, mas obrigam os intemau�&'
praticarem até a exaustão a tolerância, �1

A intolerância é uma forma de exclusão, degredo e ainda .,

segr�gação'ABa�ta que �e o�e para trás que há inúmeras provas dô,
pura intolerância. Os historiadores, como sempre, com proPri�:
de, citam o caso alemão, mas há outros bem piores como, por exe j
plo, a intolerância do Estado português Pombalino contra os je�'
ítas que atuavam nas missões do Brasil colônia até o século XVJll:'Os integrantes da Companhia de Jesus que, sem dúvida nenhu�não eram santos, foram acusados pelo todo poderoso Minisú
"Iluminista", do ReiD. José I (1714-1777), de tentaremfOfIllaro �

"Império Teologal" naAmérica do Sul, e ainda de terem sidoc�
responsáveis por um atentado aoMonarca.

Essa intolerância causou a expulsão dos Missionários dosiJo;
mínios lusos. Do dia para noite, os batinas negras foram despejdos. Na até hoje cobiçada Amazônia, simplesmente, a expul!"
destruiu a monumental experiência social e comunitária d
aldeamentos. Foi um choque tremendo - um autêntico etnocídio.
sendo que descontando certo exagero é o que mostra o impecável
filme "AMissão" (1986), de Roland Joffé.

Na verdade, a intolerância destruiu um sonho de igualdad
Hoje, a intolerânciaPombalina assume outras formas. Umadelas�
sem dúvida, a de não se permitir aos que pensam diferente, defen,
derem novas idéias. No fundo, através da pura agressividade
guns visam segregar na WEB aqueles que pensam, sonham:
como já foi falado, buscam o conhecimento sem cair no lugar
mum.

Assim, acredito que em listas, via internet, a tolerância há
ser exercitada até o nível do exagero, como diz Weber. E ain
mais, aqueles que têm o poder temporal de julgar, mas que n'
deixam de pensar divinamente, nunca podem se esquecer que
l�berdade de pensamento é um direito que deve ser cumprido
nsca.

Portanto, creio no monumental poder de comunicação instan,
tânea das listas de discussão através de e-mails, E ainda vou um

poucomais longe, o jornal impresso, cujo apogeu aconteceu com
William Hearst (1863-1951), retratado em "Cidadão Kane",Oe
OrsonWelles, está em vias de sofrer uma virada de página. Denlro
em breve, o que estamos fazendo agora em listas de discussãoá
internet evoluirá para uma espécie de jornalismo interativo de tr�
ca de impressões. Os fatos, os acontecimentos e as ações das pesss
integrantes do cotidiano da História não mais serão relatados uni,
lateralmente, isto é, os antigos leitores, via web, opinarão de proD'
�. ISerá aquilo que alguns comunicólogos globais muito bem!a
Iam de comunicação instantânea. Portanto, essa atualíssima expe
riência listeira, da qual participam tantos internautas, é umawe
tura fascinante. No fundo, é um fantástico campo de experiênci
sendo que, por isso, a responsabilidade dos listeiros daWEB éenor,
me. Enfim, vivemos ummomento único. O desafio é não perrniili
que o fogo da intolerância destrua a possibilidade de se criarpe
tensiosamente umMundoMelhor. OHUMANISMO cultural alia, r

do à tolerância de valores constitui umameta. I

Como ThomasMann, escreveu em "DoutorFausto" - uma com, 1
preensão verdadeiramente humana, podem acreditar, basta para

'

tudol- E que isto sirva de forte inspiração nestes modemose
informatizados tempos. e

José Augusto Figueiredo Affonso é juiz do TRT da 8' Região - Pará e Ama�
professor da Universidade Federal do Pará e licenciado em Hislóri
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Três Barras celelbra a Paz
, A pazmundial

entre os povos.está

'd muito longe de se concretizar,
�n :a disso, são a.s brigas históricas�o palestinos e Israelenses, os ata

Intreterroristas aoWord Trade Center

�ue�iolência - assaltos, sequestros e

ea
cinas _ nos grandes centros urba

cha
do Brasil, que ocupam grande

nOStedos notic!ários tele,:,isi:vo� e.esar
am as págmas dos pnncipais jor

áJIlPdo país. Porém, paramudar essa
D!lidade é necessário que cada um

a sua parte, e por exemplo, par
a�;ando de manifestações de Paz,
lei
têm como objetivo respeitar a li-� •

.

I b 'drdade do proxImo e ce e rar a yI a.

é para isso, que
acontece o DIa da

Paz em Santa'Catarina.
O Dia da Paz, foi criado através

do Decreto n° 4.180, de 07 de março
de 2002, expedido pelo governador
Esperidião Amin, que homologou a

resolução n° 01O/CSSP/2002, de 26
de janeiro de 2002, do Conselho Su

perior de Segurança Pública, que
propôs o "Programa Reconstruindo
a Paz". Desde a homologação, ficou
instituído que toda a' segunda quarta
- feira de cada mês será destinado às

comemorações pela Paz.
Cerca de 800 pessoas entre alu

nos - do ensino fundamental e médio
-, professores e autoridades partici
param do Dia da Paz, no auditório da

Secretaria de Educação, em Três Bar
ras, na manhã de quarta - feira (14).
O evento contou com apresentações
musicais, teatrais, e de 'poesias, ofe
recidas pelas escolas Francisco Ro
cha; Especial Santa Rita de Cássia -

Apae; João Pacheco de Miranda
Lima; João Pedro de Oliveira; Reu
nidas Cyriaco Felício de Souza; Frei
Menandto Kamps; Guita Federmann;
General Osório e Colombo Machado
Salles.

S�gundo o coordenador do

(CAP) - Colegiado de Administração
Pública Canoinhas - Porto União, -

órgão responsável pela organização
do evento -, engenheiroAdalberto de

Melo

Souza, o objetivo do Dia da Paz é o

de implantar a semente da Paz no co
ração dos jovens. "Hoje, o mundo está
tomado pela ganância e só vocês (cri
anças); que serão os adultos do ama
nhã podem mudar esse panorama",
fala o coordenador. Já o prefeito Luís
Divonsir Schimoguiri lembrou que
cada um dós presentes ao evento tem
o compromisso de difundir a Paz.
"Nós nos sentimos orgulhosos pela
festa e pelas manifestações de basta à
violência feita por nossos jovens. Isso
revela a importância desse ato, já que
ao mesmo tempo, muitos países es

tão em guerra por motivos fúteis",
frisa o prefeito.

A participação dos estudantes
de Três Barras foi total, além da
ótima organização que proporcio
nou a mostra dos talentos do muni

cípio. Em um dos momentos

marcantes, do encontro, nove alu
nos da Escola Especial Santa Rita
de Cássia cantaram a música "Eu te

ofereço paz" e logo em seguida, o
estudante Beto, da mesma entidade
recitou a poesia "A paz é fruto da

justiça". O Dia da Paz havia sido
realizado anteriormente nos muni

cípios de Canoinhas, Porto União e

Bela Vista do Toldo. O próximo
evento deverá acontecer no mês de
setembro em Irineópolis.

,

unos de Três Barras apresentam peça teatral que enfoca a paz Poesia sobre a paz foi um dos momentos marcantes do evento
I _

Resolução do manejo da bracatínqaapresenta restrições
A resolução do Conama

Conselho Nacional do Meio

mbiente), que permite o ma

ejoracional da bracatinga, foi
ublicada no Diário Oficial da
nião, no dia 29 de julho de
002edesde essa datajá está em

I igo,r. No entanto, é preciso es

I Ciente, que aomesmo tempo
, m que ela vem beneficiar os
rodutores catarinenses, sua

xecução, ou seja, sua prática
'oé tão simples assim. ,

Segundo o engenheiro flo-
�tal da coordenadoria regio
ai da Fatma, em Canoinhas,
,gostinhoMachado Filho, pára
realização do manejo da
racatinga é necessário seguir
guns passos e também respéi-

tar alguns critérios impostos
pela própria resolução. "Isso
não' acontece de imediato", ga
rante. O agricultor deve procu
rar um engenheiro florestal ou
então um agrônomo, para que
um desses profissionais faça um
projeto que contenha a planta
florestal resumida da área que
deverá ser cortada. "O projeto
deve conter todas as informações
cabíveis afim de despertar a

confiabilidade e assim se tomar

apto para a possível autoriza
ção", fala.

O engenheiro confirma que
na região do Planalto Norte, as
áreas mais beneficiadas são

aquelas inferiores à 30 hectares.
"Antes os fumicultores corta-

Hipertensos e diabéticos
terão atendimento especial
BELAVISTA - A Secretaria de Saúde e Bem Estar Social de
IaVi�ta do Toldo está montando grupos de hipertensos e diabéti

s',res�dentes no município. O objetivo é dar orientação e fazer
ahaçoes do quadro clínico dos pacientes cadastrados e que já
ebem os medicamentos fornecidos pelo governo federal.
,

A primeira reunião para tratar do assunto, reuniu no 'pavilhão
�feJa,. 300 pessoas. A secretária de saúde do município, Carla
a, ,dIZ que a formação de grupos facilita o acompanhamento
paCientes.
Idosos
uA�e,cretaria também vai formar grupos de terceira idade no

IlICIPIO. Estima-se que cerca de 850 pessoas acima de 50 anos

ssan: Participar dos grupos. O objetivo é ter um grupo em cada
IllUnIdade. A secretaria destinará monitor para trabalhar com os

pos: �uscanélo resgatar a auto-estima dos participantes, através
P1U'ltclpação em atividades artístico-culturais e sociais.

IIIprimen10s
�ra illlormá1ica
��istênciiL1éclÚcà em
�trocompu1adores,'

,

24X'lllpressoras

�j��1Ie Novell: em

Indows NT
�linux
�Ua Coronel Albuquerque-:-656
ones (47) 622 ..6949/9105 ..0797
I'�----------------------------�

Financia '

Microcomputadores I

vam numa vez só a lenha para
secar o fumo nas estufas. Com a

resolução, o manejo dará
sustentabilidade às florestas de

bracatinga e assim nos próximos
anos haverá matéria - prima",
comenta. Quanto aos critérios
que deverão ser obedecidos,
destacam -se os seguintes: a ex
ploração da bracatinga é limita
da a 40% do número de indiví
duos da espécie existente na área
sob manejo. Precisa haver a

manutenção de aomenos 50 in
divíduos reprodutivos da espé
cie - matrizes ou porta semen

tes - por hectare.
A bracatinga é muito usa

da como lenha e na fabricação
de carvão e escoras para a cons-

trução civil. A fiscalização com
relação ao cumprimento da re
solução ficaram à cargo da Po
líciaAmbiental e do Ibama. De
acordo com Agostinho, desde
de que verificadas irregulari
dades na execução, cabe ao

Ibama, tomar providências e

aplicar sanções cabíveis; pro
mover ação civil pública; além
de informar o Ministério PÚ
blico Federal, visando com isso
a instauração de procedimento
civil ou criminal. O projeto da
mudança da resolução da

bracatinga é de autoria do de
putado estadual Clésio Salvaro,
tendo como relator o então de

putado Antônio Mauro
Rodrigues deAguiar.

Prefeitura recebe recursos

para pavimentação
BELAVISTA - Prefeito de BelaVista doToldo, PedroTyszka,

comemora o recebimento da primeira parcela de R$ 6.400,00, rela
tivo ao convênio assinado com a SecretariaEspecial de Desenvol
vimento Urbano de SC, no valor total deR$ 12,817,00. Os recursos
serão destinados para a pavimentação das ruas nas proximidades da
delegacia de polícia e do Colégio Estanislau Schumann.

622-7400

- CASA
DO

VíDEO
levmoo a maJa do cinOOla � a sua casa

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622·2324

mm:�M
Persianas - Decorações

Cortinas, Cama, Mesa, Banho
Varão e Suporte �e Madeira

.(47) 622-3979C=�����;�-:l

Anuncie aqui!
622-7400

Podrigo Melo

Engenheiro Florestal, AgostinhoMachado Filho

,

AgênciadeDesenvolvimento I

doPlanalto Norte tem grupo
executivo

CANOINHAS- Vinte e cinco instituições dos mu-
- nicípios de Canoinhas, Itaiópolis, IÍineópolis, Porto
União, Matos Costa, Mafra, Papanduva, Três Barras,
Major Vieira e Bela Vista do Toldo compõem o Grupo
Execütivo daAgência de Desenvolvimento do Planalto
Norte Catarinense (Adeplan).

Todo o processo de composição daAdeplan está sen
do coordenado pelaUniversidade do Contestado (UnC)
- Canoinhas, através do FórumRegional de Desenvol
vimento Integrado (do Planalto Norte (Foreplan). A
Adeplan tem amissão de fomentar e agilizar projetos de
desenvolvimento regional e deve receber recursos esta
duais.

Também foi definido o comitê que terá a atribuição
de selecionar o coordenador daAdeplan. Os candidatos
interessados devem encaminhar os currículos até o dia
16 de agosto para aAssociação dos Municípios da Re
gião do Contestado (Amure), com sede em Canoinhas,
ou Associação dosMunicípios do PlanaltoNorte (Am
pla), com sede emMafra.

O comitê é formado pelos funcionários daAmpla e

da Amure, respectivamente, Cristiano Arbigaus e Luiz

César Batista, pelo professor da UnC e coordenador do

Foreplan, Gildo Cardoso, pelo articulador do Sebrae de

Canoinhas, Fábio Zanuzzi e pelo Secretário de Desen

volvimento Econômico da prefeitura de Porto União,
Luiz Vicente Kroetz. O resultado da escolha será divul-

, gado no dia 19.

O grupo executivo daAdeplan se reúne no dia 27 de

agosto, naCâmara deVereadores dePapanduva para apro
var o estatuto daAdeplan, bem como receber dos repre
sentantes municipais os projetos de desenvolvimento

existentes na região.
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Comerciantes pedemmudança
A precariedade da ilumina

ção pública no calçadão da

Felipe Schimidt no trecho que
compreende a esquina da Caixa
Econômica Federal à RuaVidal
Ramos é o fraco movimento

após o horário bancário, fez com
que comerciantes estabelecidos
no local solicitassem soluções'
imediatas ao prefeito Orlando
Krautler, em audiência realiza
da na terça - feira (06). Uma das
medidas discutidas na reunião
foi a possibilidade de constru

ção - entre as duas quadras - de
uma canaleta para a circulação
de veículos, com estacionamen
to.

O comerciante Inocente
Tokarski, proprietário de uma

loja de móveis há 18 anos na

quele local, afirma que com a

construção do calçadão sua cli
entela diminuiu em 50% e acre

dita que isso ocorreu devido a

falta de estacionamento. "Amai
oria dos meus clientes são do
interior e muitos já me falaram
que não comprammais aqui por
causa da dificuldade em encon

trar vagas para os seus carros",
conta. Ele enfatizou que o pre
feito garantiu que irá buscar
uma solução para o caso e que
num prazo de 30 dias haveráum
novo encontro. Na oportunida
de será apresentado um projeto
de remodelação do calçadão ide
alizado pelo arquiteto Carlos ,

Alberto.
Por sua vez,Virgínia Zattar,

proprietária de uma lanchonete
há 16 anos no local, salienta que
após as 15 horas o movimento
diminui consideravelmente e

que à noite, por causa da preca
riedade da iluminação, o calça-

dão fica deserto e são constantes
os arrombamentos nos estabele
cimentos comerciais. "Só na

minha lanchonete os ladrões en
traram umas seis vezes e aqui na
região várias lojas foram assal
tadas", queixa-se. JáMaria José
Cavalcante de Lemos vive o

mesmo problema.Além da falta
de segurança, ela que é dona de
uma loja de perfumes há dois
anos no calçadão, conta que se

arrependeu em mudar seu co

mércio que antes era radicado na
RuaCaetano Costa. "A expecta
tiva era a de atrair o público, mas
aconteceu o contrário", revela.
De acordo com Maria, a cons
trução de uma canaleta é de fim
damental importância para o in
cremento nas vendas e também
uma foram de descongestionar
o trânsito naRua Paula Pereira.
"Os próprios moradores são fa
voráveis às mudanças", frisa a

lojista.
Maria Cristina Ramos, que

há seis anos possui uma loja de

roupas no calçadão também
vem sendo vítima dos ladrões.
Por esse motivo, obrigou -se a

.

implantar sistema de alarme e

contratou um segurança. "Tive
que tomar essas medidas. Certo
dia o vigia flagrou dois meno
res roubando. Foi chamada a

polícia, mas eles (ladrões) foram
levados e entregues aos familia
res", reclama. Segundo Maria
Cristina, a abertura de uma rua
no calçadão aqueceria as vendas,
pois elevaria o fluxo de pessoas.
"Já que no local não existe ne

nhuma atração, porque não fa
zer amudança.Mas é necessário
também amelhoria da ilumina

ção", fala.

Oxon .

Garantia de qualidade
/NGLÊS
ALEMÃO

language centre ESPANHOL
\

Matrículas abertas

pata o 2° semestre 2002

Parabéns!
Walquiria Schiessl Padilha, SandroMielke,12/08
Geneci GontarekMunhozl6/08
Rita de Cássia Stocker da Costa 17/08
Ana Luiza Burgardt Liller, Hélio Alves Correa,

VanderleiaEmiliano, 19/08.
MarcelaAdrianaCzerniak 20/08

I

Quem festejou idade nova neste 14/08 foi a nossa amiga
Vanessa Ludka, que conta com beleza e simpatia admiráveis.
Que esta passagem se repita por infinitas vezes, os nossos dese
jos de muita paz, amor e felicidades!

---

Rodrigo Melo

Comércio pede a abertura de uma canaleta do calçadão. Omotivo é a falta de estacionamento e as baixas vendas

AUTO PO�TO LlDER
\ .

; -

COMBUSTIVEIS· LUBRIFICANTES· LAVAÇAO

RUA. GEL. ALBUQUERQUEj 86 GANOm HAS - SG

FONE. 622.4369

Este dia 15/08 teve significado especial para a linda garoti
nhaGraziele Tyszka, pois completou idade nova, é filha de José
Roberto e Josete Tyszka, a ela-carinhosamente os nossos dese

jos de muitas feli�idades!

Agitos!
É neste 18/08 a grandiosa festa na matriz de BelaVista, o

lucro da festa será revertido em prol do término da construção
da capela. Após a festa bailão com o grupo "Os Guris", na Soci
edade BelaVista.

ChorinhoNovo!
Nasceu neste último 08/08 a linda garotinha "Samarina" os

nossos parabéns amamãeMaria Kogge.
\

622-7400

No último dia 08 p.p. completou seus 12 anos de idade, "Luis
Alberto Lessak" com uma bonita festa em sua residência, na com

panhia de seus familiares e amigos. Felicidades Luis!

Destacando!
o charme de Nelson Base;
Só love Simone & Elcio, Elizete & Cide;
Saudades das amigas Simone Sidorak eAlexandra Gomes,
"Rosas Negras" é a nova banda de Rock quase formada por

Reinaldo e Tiago! .

· "Grande Abraço" a elas que esbanjam charme e simpaua
Rosiane, Mara, Neide e Cristina.

Adoráveis Alfredo e Catarina Ludka
· Arilda entusiasmada com "small hand";
· Dalson um charme só, todo de social e para completar per

fume "novo";
· A coleção de Pérolas de Clari;
A sempre simpáticaAndressa.
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ALESSANDRA LINZMEIER

[-MAlL:Hipnose.col@bol.com.br

�
�

:1 fi' Nesse final de semana que passou, nossa cidade
:; estava cheia de gente bonita e não teve quem não deu'

� uma passadinha ná Channel para marcar presença.
: Veja quem estava lá ...
! fi' SimoneSteilein mais uma vez curtindo a night

�c��oinhense, de novo visual e tudo mais ...
fi" Duas pessoinhas super gente boa que a tempos

�não se via e que resol�eram aparecer nesse Sábado
; na boate de Diados Pais foram: Daniele e Cristiane � Para a LojaCuritiba que traz uma enorme quantidade de

� G,�nchorovski. . \ artigos esotéricos super interess��es. Passe lá e confira!

: fi·, Na maior animação também encontramos: \ � Na pessoa do Dr. Fernando Vieira, competente

�,F�m�n?a Borba Fernandes e Adri�na .Petry. .
\\profIs�ional da área ?dontológica que vem se destacando a

: fi·, Silvinho Becker, pelo que tudo indica, anda meio eada dia em nossa CIdade.

: brigando cotp a tesoura, mas continua gracinha � Ao bom atendimento da Loja Preferida, ambiente super
: mesmo assim! agradável, com pessoas capacitadas para atender bem.
: fi' Até que enfim ele resolveu aparecer, Giovane

: Garret, simpatia e meiguice indispensáveis ...
: fi:'Encontramos também: Cleonice da Silveira e

: Adriano Vogt, no maior lave ... ·

i fi'A companhia das amigas: Tuca Zimmermann e

: LiUy Meiners, que tornaram a noite de Sábado ainda
mais agradável.
fi:'Vimos ainda ... as amigas: Patrícia Scheuer e

: Michele Trevisáni,muito bem acompanhadas por
: sinal.

.

� fi' A amiga Janete Machado, meiguice da qual não
: POderia deixar de comentar, presença marcante da

: noite do dia 11.
'

i fi",Destacam9s o comparecimento indispensável na
nOIte de Sexta, do amigo Sander Stramoski, em

g:�nde estilo como sempre ...
fi" Priscila Bastos Kammardt, desfilando sua beleza

I na noite de Sábado na Channel 311.

: fi;Quem-anda bastante quietinho ultimamente é a

: qUerida Camila Gonçalves. Sua animação nos faz falta
: antiga! .

i fi:,Mudando de assunto ... Cláudia Golanowski
: �:n�ou muuuito no tri baile de Domingo na SBO.
I <ViUIto bom! ! ! .'

; fi:, Para finalizar, enviámos nossos votos de felicidade

: �o futuro papai Gurley Grochovski, que comemorou

t Idade nova nesse dia 10 passado. Parabéns..

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

, Editorial:

Era uma vez uma corrida de sapinhos. Eles tentavam subir

uma grande torre e atrás deles havia uma grandemultidão,
muita gente para torcer por eles. Começou a competição, a
multidão dizia: '\

•
_ Não vão conseguir, não vão conseguir .

...

=: E os sapinhos iam desistindo um a um,menos um que
=: continuava a subir.

•

� Amultidão tornava a clamar: - Vocês não vão conseguir.
�, E os sapinhos iam desistindo umpor um, menos aquele

� que continuava a subir tranqüilamente.
,; Ao [mal da competição todos desistiram,menos aquele.
:: Todomundo queria saber o que aconteceu e quando
� foram perguntar a ele como havia conseguido chegar até o

� fim, ficaram sabendo que ele era surdo!
.,
•

: Moral dahistória: Quando você precisar fazer alguma
: coisa, que exija sua coragem não escute as pessoas que
,

f falam coisas negativas, pois se der ouvidos a eles, você
:'f

nunca irá conseguir...

'.
,

, TrioParadaDura...

�

Ó Angelo Soares Júnior, RicardoDias eRicardo Schivinski,
com eles é só animação e festa, a foto já diz tudo ...

CantinhoTerrorista:

Amorpara toda vida...

Neste Sábado dia 03 de agosto as 11 :00 horas na Ca

pela Nossa Senhora Aparecida será celebrada a cerimônia

matrimonial dos queridos amigos Maria Sandra Lemos e

Jean Oliscovicz, após a cerimônia os convidados serão

recepcionados' na Churrascaria Mate Amargo.
Quanto a nós só resta desejar milhões de felicidades ao

maravilhoso casal, porque esse amor com toda certeza será

para toda vida ...

Agitas:
Channel311

Sexta feira dia 16: BoateNormal

Sábado dia 17: Noite do Estudante. Promoção da

UDESC.

Quarta feira dia 21: Boate normal.

'"

E nesta Sexta...

Finalmente chegou o dia, hoje, 16 de agosto, o tine Pop,
trará um super show com a banda Luzart, composta pelos
amigos: Yasushi, Racuna, Heitor eDaniel, na festa Energy,
que você não pode perder... Corra e compre já o seu

mgresso.

Aplausos:

Novidade

No próximo dia 30 de agosto em comemoração ao seu

aniversário de 1 ano, a 98 Fmpromove naChannel311 o

show da BandaEstaturaMediana.
Reserve já o seu ingresso e não deixe de comparecer, essa

noite vai ser imperdível. ,

Maiores informações na 98 FM.

BailedeDebutantes

Recebemos essa semana a notícia de que ouve algumas
mudanças para a noite do tão esperado Baile Branco do
ano de 2002, foi antecipado e acontecerá então, no dia 12

de outubro na Sede social do Canoinhas Tênis Clube e a

animação será da Banda Beppy e seus solistas.

Maiores informações para inscrições ou reserva demesas
na secretaria do clube.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ve r r uça s,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na ryi:cúuu/.-0A.
ternos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

co rrforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

Congresso
Acontece neste final de semana, dias 16 e 17 de agosto em

Caçador, o 10 Congresso Internacional deDireito da
Universidade do Contestado, com palestrantes vindos de
vários lugares como: Argentina, Bolívia, Chile, Cuba,
Guatemala, Panamá, Uruguai eBrasil .

. ,

Várias universitários de Direito daUnC de Canoinhas já
confirmaram presença .

Flashes doEnlace
Matrimonial de Sandra e Jean

Nem o frioque estava namanhã do dia 03 de agosto fez
.

apagar o brilho e o amor que reinou na cerimônia
matrimonial dos amigos Sandra Lemos e JeanOliscovicz.
Confira alguns flashes ...

Nas fotos abaixo, a alegria contagiante dos noivos Sandra
e Jean. Após a cerimônia, na Igreja Nossa Senhora
Aparecida

NaChurrascaria
Mate Amargo ao

cortar o bolo, onde
os convidados

foram

recepcionados.

Os noivos juntamente com os pais: Maria José e Evaldo

Lemos, Desirée e SérgioOliscovicz
Fotos Moisés.

Tireum tempinho e leia
O valor de uma sorriso ...

Não custa nada e rendemuito.

Enriquece quem o recebe, sem empobrecer quem o dá.

Dura somente um instante, mas seus efeitos perduram para
.

sempre.
"

Ninguém é tão rico que dele não precise. Não é tão pobre
que não o possa dar a todos.

É o símbolo da amizade e da boa vontade. É alento para os
desanimados: Repouso para os cansados, raio do sol para
os tristes; ressurreição paraos desesperados.
Nem se compra e nem se empresta, nenhuma mo�da do
mundo pode pagar o seu valor. Não á ninguém que precise
tanto de um sorriso, como aquele q�e não sabemais sorrir.

Até à próxima semana. Ale.

I

,

llTa;g'ne'r Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM· 32.74 SC

I
I I Ruo: Gil Coefo, 110. tono 622·1606
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[Voltolini encontra partidários
Nilson Bastian

,

O candidato alertou que a campanha e os pedidos de voto deverão seguir até o último instante
I

O candidato à vice - gover
nador do Éstado pela coligação
"Santa Catarina Melhor", Eni
Voltolni (PPB), participou na

sexta - feira (09) de um encon

tro em Canoinhas que teve a

presença de políticos e filiados
dos partidos do PFL e PPB do

município. O objetivo do even
to foi o.de traçar estratégias de

campanha para a região.
Representando o PFL local,

o prefeito Orlando Krautler
lembrou que a votação do Pla
nalto Norte terá um peso funda
mental no resultado nas próxi
mas eleições. De acordo com o

prefeito, na eleição anterior o

governador Esperidião Amin
obteve 60% dos votos válidos e

que "essa será a oportunidade
de nós fazermos a grande vota
ção em favor do Amin e do
Voltolini. Mas para isso, é pre
ciso que todos façam sua parte e

com certeza os pefelistas estão
fazendo". Além disso, Krautler
salientou que é necessário levar
aos eleitores que nessa eleição
haverá dois votos para senador
e que a sua não total

concretização acarretará na per
da integral do mesmo.

Já o presidente do PPB de
Canoinhas, Luis Fernando
Freitas disse que não basta ele
ger apenas o governador do Es
tado, mas sim, a chapa majori
tária num todo, com Paulinho
Borhnausen (PFL) e Hugo
Biehl (PPB). "Talvez essa seja a
única . oportunidade que
Canoinhas terá em poder ter um
vice - governador tão próximo,
isso peloVoltolini possuir laços
familiares com o município e

também porque sempre foi um
deputado atuante na região".

Voltolini afirmou que ape
sar de todas as pesquisas
divulgadas até o momento

apontaremAmin como vence

dor já no primeiro turno, a

campanha deverá ser realizada
até o último instante - permiti
do pela justiça eleitoral. Segun
do o candidato, cada pessoa,
seja no bairro onde mora, ou

então, no local onde trabalha
,

pode ser considerada uma líder.
Com isso, desde que a mesma

esteja engajada nos ideais da

coligação, ela têm o compro-:
misso de levar as propostas da
majoritária para um número
maior de pessoas.

/

Agua dos rios Çanoinhas, Timbó eNegro passará a ser cobrada
I.

: CANOINHAS • A crise de

ehergia elétrica ajudou aAgên
da Nacional de Aguas (ANA),
criada pela lei federaI9.984, de
1"1 de julho de 2000, a tirar do
papel seu mais ambicioso pro
jeto: cobrar pelo uso dos rios.A
partir deste ano, quem captar
água . de qualquer bacia

hidrográfica brasileira vai pagar
pelo consumo.A ação chegou no
estado de SC e agora se formam

o] comitês das bacias

hidrogrãficas para que a cobran

ça possa ser feita.
, Na região da Bacia do Rio

Iguaçu estão se formando três
comitês, o da bacia do Rio
T1mbó, o da bacia do Rio
Canoinhas e o da bacia do Rio

Negro. O Comitê da Bacia do
Rio Canoinhas será formado

�los municípios de Bela Vista
00 Toldo, Canoinhas, Major
Vieira, Monte Castelo,
Rapanduva e Três Barras.

.

: Todos os interessados em

participar do pró-comitê da Ba
da do Rio Canoinhas deverão.
s� reunir em 26 de agosto, às 14
horas, no auditório da Une. "E

importante que a comunidade

participe, para saber com deta

ll)es como se dará a cobrança
Wla água dos rios e dos poços
artesianos", diz o Secretário

�ecutivo daAmure, Luiz César
Batista.
: A expectativa é de que apro
ximadamente 150 pessoas par
tiFipem da reunião., que tem o
j
,

objetivo de esclarecer os aspec
tos legais da cobrança pelo uso

da água. "Deve ficar bem claro

que o comitê é que irá decidir
sobre qyem vai incidir o paga
mento. E certo que sobre as gran
des empresas vai, mas no caso

dos pequenos agricultores, a co
brança deve ser analisada com

muito critério", explica Batista
- "Por isso é importante que os

interessados participem, sendo
do comitê terão direito a voto e

participarem das decisões",
Batista diz que a idéia inici

al é de que o dinheiro arrecada
do com a cobrança seja utiliza
do pelo próprio comitê, na re
gião, para fomentar projetos
educativos sobre o meio ambi
ente e uso racional dos recursos
hídricos.

"Só para se ter uma idéia,
em Itajaí é cobrado um centavo
de real pormetro cúbico de água
utilizado -. Imagine o que uma

grande empresa capta de água ,

??", diz Batista.
O processo de formação do

comitê da Bacia do Rio
Canoinhas está sendo coordena
do pelo Fórum de Desenvolvi
mento Integrado do Planalto
Norte Catarinense (Foreplan).

O Planeta Terra possui um
milhão, trezentos e oitenta e seis
mil quilômetros cúbicos de

água, sendo que 97,5% deste
volume formam os oceanos e

mares. Dos 2,5% de água doce,
68,9% formam as calotas pola-

�rquivo CN

Na bacia do Rio Iguaçú estão se formando mais três comitês: Canoinhas, Timbó e Negro

res, geleiras e neves eternas,
29,95% são de águas subterrâ
neas, 0,9% de umidade dos so
los, restando apenas 0,3% de

água doce dos rios e lagos (da-

dos da Conferência Internacio
nal daÁgua e Desenvolvimento
Sustentável, realizada emDub

"lin, na Irlanda, em 1992).
O comitê terá a competên-

cia de coordenar a elaboração,
aprovar e executar o plano da
bacia, além de promover a solu
ção para proteção, conservação
e recuperação. dos recursos

hídricos, além de definir os va
lores que serão cobrados pelo
uso da água. A fiscalização será
feita pela Fundação do Meio

�Ambiente (Fatma),'
,

Polícia

PM recupera veículo .

Ultimamente em Canoinhas,'deixar veí
:culos estacionados na rua durante a madruga
:da é um risco total. No dia 08 agosto, por vol
:ta de 03 horas, o proprietário do Fusca placas
:AGB - 9363, - cujo nome não foi divulgado
:pela PolíciaMilitar - ficou indignado ao sair
:da danceteria Chanell e não encontrou seu au

:tomóvel que havia ficado estacionado próxi
:mo a Casa Para Todos. A PolíciaMilitar rece
:beu a comunicação do fato e de imediato rea
:lizou várias buscas, mas não obtiveram êxito.
: Porém, no mesmo dia por volta das 13 ho
[ras, quando o motoqueiro, soldado Graciano
[fazia rondas próximo ao cruzamento das ruas
[Feres João Sfaier e João Tomachitz, no Bairro
:Jardim Esperança o veículo Fusca foi locali
[zando. Logo após o automóvel foi entregue
[ao proprietário.
•

,
,

, Limparam
O vendedor José Luis dos Santos, mora

:dor no bairro Campo D'Água Verde, relatou
'na delegacia que no dia 11 de agosto por volta
:das 21 horas, - no período em que estava au

;sente - ladrões invadiram sua residência pela
'porta da frente e furtaram um aparelho de som
:marca Philco 3X1 com CD, um receptor de
:antena parabólica Tec - Sat, uma batedeira,
:um aparelho celular n° 91059633, um par de
:tênis, além de um cobertor e várias peças de
,

:roupas.

Bateue fugiu
Quem levou a pior no dia 10 de agosto foi o

administrador,Miguel SalibaGuttervill. Nesse dia
porvolta das 21 horas, ele havia deixado seu veículo
Vectra placas LZY - 6595 estacionado em frente a
loja Bandeirantes. Quando voltou ao local, o vigia
Estanislau Gogola lhe contou que um veículo Gol
Plus, placasMBR - 6142, de cor cinza e conduzido
porumamulher tinhabatido noVectra.Amotorista
se evadiu do lugar.

Vandalismo
No dia08 de agosto,OttoKosterholf, que é cabo

eleitoral do candidato a deputado estadualAntônio
Aguiar, estevenadelegaciapara contar aos comissá
rios, que nas Avenidas Rubens Ribeiro da Silva e

Expedicionário, além daRuaHenrique Sorg, alguns
vândalos haviam picharam diversas placas de pro
pagandado candidato, bemcomo foramescritas iriú
meras frase agressivas à reputação dopolítico.

Dan
José Carlos da Silva contou na delegacia que é

casado háoito anos comAndréaRosíclerdos Santos
Silva e que devido alguns desentendimentos ela foi
morar na casa de suamãe. No entanto, no dia 07 de
agosto porvolta das 16 horas, a esposaentrou emsua

residência; quebrou aporta do quarto e levou alguns
pertences e também roupas domarido, além de do
cumentos do veículoSantanaplacaSADY-1317, de
Três Barras/ Se. José afirmou que pretende pedir o
divórcio.

Agressão"
o Corpo de Bombeiros, no dia 10 de agosto

.

por volta das 21 horas, atendeu o jovem Gilber
to de Souza, de 22 anos, morador do bairro São
Cristóvão, que havia sido agredido por pessoas

, desconhecidas. A guarnição constatou que a ví
tima apresentava um corte namandíbula de apro
ximadamente seis centímetros, cortes incisos na
mão esquerda de cinco centímetros.Após os pro
cedimentos pré - hospitalares, Gilberto foi en
caminhado ao Hospital Félix da Costa Gomes
em Três Barras.

Tentativa de furto
Na madrugada de 10 de agosto, elementos

desconhecidos arrombaram a porta dos fundos
da residência de MarilzaVoigt, 23, moradora da
Rua Bento de Lima e furtaram os seguintes ob
jetos; um aparelho de som e umaTV de 20" . Na
saída, os "safados" foram surpreendidos por al
guns vizinhos, abandonaramos produtos e eva

diram -se do local. Os produtos sofreram danos.

Furto em escola
Nem as escolas do município de

Canoinhas escapam das ações dos ladrões. No
dia 05 de agosto, a professoraMaria doRocio
Gonçalves Mayer esteve na delegacia para
relatar que naquela madrugada elementos
desconhecidos arrombaram duas portas da
Escola Municipal da Localidade do Rio do

Tigre. Na oportunidade, os "safados" furta
ram oito quilos de arroz, três pacotes de sopa,
dez quilos de leite em pó, uma caixa de mas-

.

sa de tomate, várias latas de azeite. Além dis
so, foi levado cortinas da cor verde, tolhas
de rosto, duas vassouras. Várias janelas tive
ram seus vidros quebrados.

Garrafadas"
Na Rua Getúlio Vargas, no dia 12 de agos

to por volta da 01:25, Jair de Souza, de 22
anos foi atacado com golpes de garrafas por
pessoas desconhecidas. O Corpo de Bombei
ros foi até o local e contatou que" a vítima
apresentava ferimentos na mão direita e no

pescoço com hemorragia. A guarnição pres
tou os primeiros socorros e em seguida con
duziu Jair até o Pronto Atendimento Muni

cipal. "

Atropelamento.
Às 10: 50 horas de 11 de agosto, no cruza

mento da RuaVidal Ramos comGetúlioVargas,
a menor F.A, de 12 anos foi atropelada pelo ve
ículo Corsa placas GUT -: 6812, de C,\n,��nhas,
conduzido porAntônio Rodrigo Zucc�p Cor

po de Bombeiros foi até o local e constatou que
a vítima apresentava sinais vitais normais e sus

peita de fratura no colo do fêmur direito.A guar
nição prestou atendimentos pré - hospitalares e

depois encaminhou a menor até o Pronto Aten
dimentoMunicipal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



oinhas. 16 de agosto de 2002 GERAL 1Correio do Norte

Notas do Contestado
Rodrigo Melo

Confirmado
O secretário do desenvolvimento econômico e coordenador da XII Fesmate, Anderson

ahler, afirmou na terça - feira (13) durante reunião com membros da imprensa local,
ue a grande atração da Fesmate que será realizada entre os dias 11 à 15 de setembro, é a

\esença da dupla sertaneja catarinense Marlon & Maicon. Ele salientou que na quinta
ira 12 de setembro - aniversário do município de Canoinhas - a entrada será franca.

eara �s de_mais dias haverá pacotes co�tend? três ingressos no va�or .de R$ 10,00. A �esta
rá tambem velocross, mostra do cavalo cnoulo, mostra gastronômica, parque de diver

t�es infantil, mostra folclórica, festival de fanfarras, exposição de carros antigos e ban

as locais. Kohler disse que 80 % dos 75 estandes já foram vendidos e que no dia 7 de

etembro na sede social do Canoinhas Tênis Clube acontece o baile da rainha da XII

esrnate, que será animado pela Banda S. A . As mesas estão sendo vendidas a R$ 40,00.

Dentro da realidade
. .

Os comentários diziam que a atração nacional da Fesmate seria Bruno & Marrone.

epois,foi a vez de Alexandre Pires. Porém, segundo Anderson Kohler, o custo dos shows '

esses artistas é muito alto. Os sertanejos cobram cerca de R$ 150 mil por apresentação.
les têm o segundo show mais caro do país - perde apenas para a dupla Sandy & Junior

ue é R$ 250 mil. "Temos que fazer aquilo que está dentro da nossa realidade", comenta.

Desfile
Cerca de 30 entidades, associações e escolas confirmaram presença no desfile cívico

adia 7 de setembro. O evento também faz parte das comemorações do aniversário do

unicípio de Canoinhas que acontece no dia 12 de setembro. Porém, a expectativa é que
número de participantes chegue a 40. De acordo com a secretária de educação, Juceres
aeder, o tempo estimado para que cada entidade se apresente é de cinco minutos. No dia

9 de agosto acontece uma reunião, a qual definirá através de sorteio a ordem de desfile.

Dança
·t"'·

Está'l:onfirmado pata os dias 3 e 4 de outubro, a realização da sa Mostra de Dança que
everá acontecer no Ginásio da Lavrasul. O evento contará com alunos da educação in
antil ao ensino médio das escolas da rede municipal e estadual de ensino, além das
cademias do município. Em 2001, aproximadamente 600 estudantes participaram da
ostra e todos receberam medalhas pelas apresentações,

. Em Criciúma...
A secretária- de educação de Canoinhas, Juceres Roeder, entre os dias.07 à 09 de

gosto participou do Fórum Catarinense de Educação Infantil. Na oportunidade, todos os

ecretários puderam traçar um mapa da situação da educação no Estado e assim buscar
aminhos para o seu aperfeiçoamento. Com o FÓnIm, ficou decidido que Canoinhas será
ede em outubro de um encontro regional com os secretários dos municípios da Amure e

mpla. De acordo com Juceres, 26% das crianças de ° à 6 anos frequentam a escola no

unicípio, mas o objetivo é alcançar a meta estadual que é de 30%. "O encontro servirá
ara discutirmos as ações e o que deve ser melhorado", fala.

.

Curso
Nó dia 12 de agosto, cabeleireiros de Canoinhas, Irineópolis, Mafra, Major Vieira,

io Negro e Papanduva participaram em Canoinhas do curso técnico de tinturas em cabe
os, O evento foi promovido pela empresa Keune Cosméticos em parceria com oNúcleo
os Cabeleireiros da Ampe Norte. O curso aconteceu na sala de eventos do Planalto Hotel
ministrado pelo cabeleireiro Marcos Vinicius de Joinville.

Convite:
° vereador Orestes Golanovski (PMDB) recebeu convite do presidente da Câmara de

ereadores do município de FredericoWestphalen, Nelson Buzatto, para que no dia. 29 de
gosto participe da reunião de formação da Associação de Doadores de Sangue de
rederico Westphalen e profira palestra de motivação aos alunos da universidade daque
município no dia 30. De acordo com Buzatto, a longa experiência de Golanovski con
ibuirá e muito para a formação e o sucesso da futura Associação.

Sessão i

° govetno do Estad� de Santa Catarina,
r
a Secretaria de Estado dos Transportes e

bras e Q Departamento de Estradas e Rodagem (DER) - 60 Distrito Rodoviário de
anoinhas, realizou ontem na Igreja São Sebastião, em Moema, sessão pública de apre
entação do projeto de engenharia para a pavimentação do trecho da se 477 entre Moema
Doutor Pedrinho. Hoje, o evento acontece a partir das 09 horas na Câmara de Vereado
s de Timbó Grande para a apresentação do projeto de pavimentação da SC 478, entre
1mbó Grande à BR - 116. /

Melhorias
o vereador Egon Leithold (PFL), indicou ao secretário municipal de obras, Didi

,ker, a possibilidade de realização de melhorias em toda a extensão da Rua Júlio Budant,
nncipalmente na área usada para o desvio do trevo da Avenida Rubens Ribeiro da Silva
Ueestá em obras devido a construção do Portal Turfstico. De acordo com o vereador, é
onstante a reclamação dos moradores por causa dos buracos e a lama nos dias de chuva.
le comenta que as valas e os bueiros existentes no local estão totalmente tomados por
ntulhos, também sendo necessária a limpeza geral.

Jogos da JPPB
�os dias io e 11 de agosto em Irineópolis aconteceu os 10 Jogos da Juventude do

artl?O Progressista Brasileiro da microrregião de Canoinhas. Cerca de 400 jovens de
��opolis, Bela Vista do Toldo, Canoinhas, Itaiópolis, Três Barras, Major Vieira e Porto
�lao participaram do evento. Estavam em disputas as modalidades de handebol, futebol
I�O.' futsal, voleibol, e truco. Os jogos foram realizados no ginásio de esportes do mu
ClP,IO e no estádio municipal. No dia 24 de agosto, a JPPB de Canoinhas vai até Chapecó,
bd1a IOde setembro à Içara e no dia 7 vai a Joinville, para participar de ciclos de
Ues.

'

Pediu I

,

o vereador Célio Galeski (PPB), durante sessão na Câmara Municipal na terça -

:ra, pediu a retirada de um trator esteira com valor estimado de venda para R$ 25 mil, do

ge de materiais inservíveis que devem ser alienados. De acordo com o vereador, com'

u�lllas reformas aquele veículo poderá ser usado em obras e a compra de um novo

IPamento custa cerca de R$ 180 mil. Galeski afirma que o Distrito de Pinheiros, por
�lllPlo, necessita de melhorias nas est�a?as e só aquele maqui�ário_é cap.az de faz� � la

PI'CUrto espaço de tempo. "Para adquirir um novo tratar esterra nao sena nadafácil",
.

ICa o vereador. .

1)1

v "

Iniciou ...-n- I

o�a �'tça - feira (13), a segunda �t�pa da yac�nação cont�a a poliomielite em c!ia�ças
'a
a 5 á�os. A campanha tem previsao de termino para o dia 24 de agosto. As pnmeiras

s�çaSI�lrtlUnizadas são do interior do município e só depois ocorrerá a vacinação nos

as'�'s de saúde do perímetro urbano. De acordo com o secretário de saúde, Roberto

4��o, a expectativa é de repetir o sucesso da primeira etapa, onde se atingiu o índice de

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br

Auto Escola Santa Cruz 622-2555Para �1' •

<-u.1UllCIar .

. aqUI!
Ligue

622-7400

Mercado de cereais

Soja
Depois de ter trabalhado boa parte da sessão em queda, a Bolsa de Chicago fechou o

pregão desta terça-feira, com os preços em leve alta para a safra velha e com elevaçãomais
acentuada a partir de riovembro. Esse comportamento é creditado a grande redução nos

estoques finais, americano e mundial, mostrado no relatório de oferta e demanda doUSDA,
divulgado ontem. A posição deAgosto fechou com alta de 2 pontos e%; a posição de Setem
bro, ganhou 3 pontos e 1,4; a posição deMarço subiu 9 pontos e l,4 e a posição deMaio ganhou
8 pontos e l,4 . No mercado interno, o dólar voltou a oscilar forte, apesar de ter recuado em
relação amáxima do dia no fechamento. A referência para o produto disponível esteve na
faixa dos R$ 40,00 por saco, posto no porto.Amoeda americana operou entre amínima deR$
3,138 e a máxima de R$ 3,268, fechando a R$ 3,170, com alta de 0,47% em relação ao

fechamento de segunda-feira. No planalto norte, indicações para o produtor na faixa dos R$
34,00/35,00 por saco, livre de todas as despesas, dependendo da localização e do prazo de

pagamento. Omercado chama a atenção para um provável recuo forte no dólar á partir do dia
15, o que poderia puxar os preços do grão para baixo. Segundo oAGROCAST daAgência
ESTADO; o preço para o produtor para o produto disponível em CONCÓRDIA, tevemédia.
diária de R$ 33,25 por saco; no atacado na mesma praça, a referência teve amédia diária de .

R$ 37,25 por saco.

Milho
o mercado interno continua com pouca oferta de venda. O interesse de compra dos

pequenos consumidores continua boa mas, os níveis pedidos pelos vendedores continua
.

limitando os negócios. Na exportação, as indicações no porto deParanaguá tiveram nova

elevação enquanto o dólar atingia suamáxima no dia mas, acabaram estabilizando na faixa
dos R$ 17,50 por saco, para entrega imediata e pagamento até o final do mês de agosto, com
o recuo da moeda americana. No planalto norte, a indicação para os produtores na-faixa dos
R$ 14,00/15,00 por saco, livre de todas as despesas, dependendo da localização e do prazo de

pagamento. No atacado, poucas ofertas de vendedores, e agora generalizadas na faixa dos R$
17,00 por saco. Segundo AGROCAST da Agência ESTADO, o preço ao produtor em
CHAPECÓ, manteve amédia diária de R$ 15,25 por saco, menos funrural ; no atacado na

mesma praça, amédia diária foi de R$ 17,15 por saco, para o produto posto no armazém do

comprador.

Feijão \

omercado do feijão teve redução significativa nesta terça-feira em São Paulo. O Cario- .

ca EXTRA foi cotado à R$ 72,00 por saco; COMERCIAL BOM à R$ 68,00 por saco e o

COMERCIALMAIS FRACO aR$ 62,00 por saco. O feijão Preto teve como referência R$
78,00 por saco, para o produto tipo 1, com bom cozimento. Preços para o produto posto em
São Paulo, com ICMS incluso e pagamento em 3Q dias e

,
Para os produtores,a referência para

o feijão Preto segue na faixa dos R$ 63,00 áR$ 65,00 por saco.
. I ')

) I

____________________________________________________________________��I
.n

Previsãodo tempo

Hoje (16/08)
No Litoral Norte, há possibilidade de chuviscos e nevoeiros no iní
cio e fim do dia, por causa da umidade vinda do oceano. Durante o

dia, o sol predomina em todas as regiões. Temperaturas em eleva

ção. Ventos de leste a nordeste, fracos a moderados. A agitação ma-

rítima diminui gradativamente.
'

Sábado e domingo (17.e 18/08)
Formação 'de nevoeiro ao amanhecer e predomínio de sol em todo
Estado. As temperaturas estarão mais elevadas. Ventos de nordeste,
com intensidade fraca a moderada.

EPAGRI/CIRAM/CLIMERH
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ESPORTE

Jogsdores do Primavera levantam a taça de campeão do Campeonato do Interior 2002

Comemoração do primeioro gol do Primavera
.

Canoinhas, 16 de agosto de 2

Mais uma vez o torcedor canoinhense lotou o Estádio MUni .

pal Benedito Therézio de Carvalho, o Ditão, para acompanhar
ct

partidas do futebol amador domunicípio. No domingo (11) ac
teceu uma verdadeira festa e o público estimado foi de 1500 'pesOU
as. As torcidas do Primavera do SaltoD'AguaVerde e do Mirass Ido Rio�o Pin?o coloriram de verde, branco e�arelo as arquib 0.
cadas, Incentivando do começo ao fim da partida as duas equi:Em disputa, o título do Campeonato do Interior 2002. s.

O Primavera, apesar de disputar torneios há 37 anos lUla
pelo seu primeiro título. Já oMirassol, acostumado às grandes�asões nos torneios domunicípio buscavamais um caneco para a

.

sala de troféus. A partida foi equilibrada e em alguns momentos
jogadores abusaram nas faltas.

.

OMirassol, comuma fortemarcação nomeio campo do .

o jogo até os 30 minutos da primeira etapa desperdiçando v
.

oportunidades de gol. Porém, o Primavera que até então jogava
contra -ataques surpreendeu. Num bate rebate na grande'
Hercílio de cabeça abre o placar para o time verde do SaltoD'Á
Verde. O Mirassol sentiu o baque, recuou e em seguida o PrimaVe(â
chegou novamente com perigo ameta do goleiro de Rio do .

No segundo tempo, oMirassol partiu para cima e por dive
oportunidades teve a chance de chegar ao empate. O Prima�
deixou apenas o atacante Rodrigo na frente e só jogava nos con
ataques. Aos 20 minutos, após escanteio cobrado pela esquer
Rodrigo subiu sozinho nomeio da zaga doMirassol e cabeceoun
canto direito do goleiro que nada pode fazer, marcando o segun
gol do time verde.

Após sofrer o gol, só restou à equipe do Rio do Pinho p
.

para cima do adversário, tanto que aos 34minutos, depois de
cobrança de falta pela direita de ataque, Figueiredo antecipou-se
goleiro do Primavera e marcou de cabeça. No entanto, quando
esperava um jogomais disputado, os dois times apenas adrninis
ram o resultado e o Primavera tOfI!.ou-se campeão pela prime'
vez depois de 37 anos. Com o apito final, a torcida do time invadi
o campo para comemorar a conquista e os jogadores ajoelhados
circulo-no gramado agradeceram à Deus pelo título.

Alé da taça de campeão, o Primavera teve o atleta Vanderlei
como o me sor goleiro da competição; o jogadorRodrigo corndel
gols marcado como artilheiro do torneio. Já o troféu de melli
torcida também ficou com a Primavera. Na decisão de 3° e 4° luga.
res, oAvai goleou o Juventus por 5 x 1 e alcançou a terceira coloca.
ção.

Técnico do Mirassol recebe as medalhas pelo vice-campeonato do time no torneio

\

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal,

sequrança ou meio amolente ligue:

RIGESA
Soluções im .embalagemMeadWestvaco

N�w,kr/J�=INTERNEV:
E-mail: webmaster@newage.com.br ,

CANIIIIIAS-S 141J 622-0119

. BANDA LARGA !

Acreditando e investindo emCanoinhas e Região, a
NEW AGE, está oferecendo acesso à Internet com
sistema BANDA LARGA. INTERNETmm super
velocidade, com suporte especializado e assistênda
técnica local.

NEW AGE -1000/0 INTERNET CANOINHASI

.�\
Agradecemos a sua .colaboração! INTERNET

BANDA LARGA

",

Arbitro
chileno é

suspenso pof
25partidas
Santiago (Chile):

árbitro chileno Francis
coCaamafío foi

suspensopor 25 parti-·
das por ter agredido o

jogadorAlejandro
Carrasco, doAudax, elll

jogo realizado no dia

de agosto, na prilIlejra
rodada do Campeon .

Chileno.A puniçãO fOl

anunciada nesta qu
feirapelaComissão d&

.

Arbitragem do país.
Caamafío reconheceU
erro, mas garantiu que
joelhada que deu nO

atleta foi apenas lJlll
reflexo.
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Cynthia Bastos Kammradt

Não perca tempo argumentando sobre.
o que é um homem bom. Sejaum.

MarcoAurélio- ImperadorRomano.

�o sábado, dia 10, o Colégio de EnsinoMédio da UnC - Realização, reuniu alunos e

C! professores para comemorar o Dia dos Pais, na sede dos funcionários da Empresa Fuck. Jogos;
Karaokê e um deliciosos churrasco marcaram o dia, feito commuito carinho pela direção,
professores e funcionários

.

Alunos doRealizaçãoMonalizaGhetino e
•

PauloVrnícius Robles, fizeram a entrega
'''Simbólica de cravos para o professorGilmar
Mazurkievcz emhomenagem aos pais. Na foto
..estão acompanhados pela SecretáriaExecutiva
·do Colégio Realização. A direção do Colégio
é de MariaHelena JenzuraMoskwyn

Quatro gerações

o senhorMiguelGuttervill no auge dos seus 99 anos,
ladeado pelo filhoEmílioGuttervill, o netoMiguel
Saliba e o bisneto Luis Eduardo W. Guttervill. Nossos

cumprimentos ao Sr.Miguel, pelo exemplo de união e
amizade em sua família

I Acontecendo
,/ Cumprimentos paraMaria da Salete Sachweh, historiadora e

professora daUniversidade do Contestado. Quem já leu seu livro
sobre a sagra do Contestado só elogiou'. Será lançado pela
ImprensaOficial do Estado de SC brevemente. ",

,/ Movimentou a cidade esta semana a presença do fotografo
paranaense Carlos Martins. Muitas beldades canoinhenses foram
clicadas pelo conhecido profissional.

,/ Na quinta-feira, dia 8 de agosto, a empresária Bata Budant
recebeu prêmio, por sua importância e bom gosto em suas lojas
de artigos de decoração e bijouterias. É aDellirius fazendo
sucesso!

,/ Presença obrigatória nas badaladas festas da cidade, o casal
Jussara eAdilsonMachado, neste ano apresentam sua bonita
filha KassiaLorena à sociedade canoinhense. Kassia Lorena
con:firrnadíssima no Baile de Debutantes do Canoinhas Tênis
Clube dia 12 de outubro.

'

,/ Pontificando sempre, omédicoWagnerPelagio e suaNeuci

participam commuita alegria o debut da fulhaMarina, linda
meninà-moça de nossa sociedade.

,/
.

Rosélis Crestani, recebeu quarta-feira, paraum lanche, grupo de
amigas. Tarde noite dasmais estilosas.

,/ No domingo, dia 11, ReginaMayer recebeu cumprimentos de
familiares e amigas por seu aniversário. Regina nesta semana,
visita São Paulo, para a feira Internacional deUtilidades e
Presentes GIFT FAIR, pensando em suaCASAMAYER, loja
demuito bom gosto de nossa cidade.

,/ Omédico Ricardo Dreweck brinda no domingo, dia 18 de
,

agosto,mais um niver, Com suabonitaGraciely e a filhaAna Júlia
residem emCuritiba. Nossos cumprimentos!

.. 1

,/ No dia 21 de agosto, quarta-feira, será o Bingo Beneficente da
APAE na SBO em comemoração a Semana do Excepcional.
Tarde festiva imperdível!

,/ Nesta semana as irmãs Cuca e BataBudant, proprietárias da
Dellirius, visitam em São Paulo aHOUSEWARES eGIFTFAIR, .

maior feira deUtilidades e Presentes da América do Sul.
Novidades para suas lojas certamente serão adquiridas.

,/ É do arquiteto Carlos Alberto da Costa,. o projeto de reforma e

embelezamento da antigaPrefeituraMunicipal, na ruaVidal
Ramos. Naturalmente será um espaço privilegiado.

I

Nasexta-feira que passou'aWizard, escola de idiomas,
promoveu uma concorrida noite para festejar oDia dos Pais. Na
própria escola os pais foram recepcionados com coquetel, jogos
e sessão de filmes.Noitemuito agradável!

,/

••
'"

{

i;.
,/

Jovem senhora Jussara

t� Machado com suas filhas
,.. Kassia Lorena e Charlene
". ,/liO

Médico cardiologistaClércio Treml, festejou oDia dos Pais em
Alfenas - MG. Visitou suas filhas Fernanda, acadêmica em
Medicina e Bruna que iniciará ocurso de Psicologia.

Abonita ClaudiaPrust sendo muito elogiadapor sua técnica
(perfeita) emmaquilagem definitiva. Atendendo noL 'equipe
salão de cabeleireiros, ela embelezaos olhos, sobrancelhas e

.

.
contorno dos lábios. Vale a pena conferir.

.

As flores, candelabros e fitas que enfeitavam aADC -

.

Rigesa, na noite de sábado, dia 3 de agosto, embelezaram
.

ainda mais a festa de 15 anos da bonita Caroline de Souza"
filha de' Luis Antônio de Souza e Janite Paiter de Souza.
Muitos convidados, bolo vivo, dançado com as amigas, par
ticiparam até amadrugada animàdos pelo som e a da aniver
sariante. A decoração da festa foi de Stellmaris Sakr e as

flore de Rossane Kohler leia-seDisk - Flores

Caroline, comospaisLuisAntônio e Janete (paiter) de
Souza.

EquipeWizárd,-- .:

Afonso,Michele, "

.

Ricardo, Marlene,
Priscila eMaria

Joaquina: festa dos
pais em grande estilo-�....,_.._...

CLINICA ,DE REABILITAÇÃO MURAKAMI SIC LTOA
Dra. Anna Karyna Murakami
FISIOTERAPEUTA - CREFlTO 28.864

Fisioterapia ortopédica
Respiratória
Neurologia

Caroline, dança com o pai a
valsa de 15 anos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Luiz, ladeado pelas diretoras Luciane e Cecília, além da coordenadora da l S" CRE Roseli Ruthes . O aluno posa ao lado da bicicleta que ganhou com o premio

Aluno recebe prêmio nacional
O aluno Luiz Carlos de Souza Lei

te, 13,daoitavasériedaE.E.B. "Rodolfo
Zipperer", de Canoinhas, foi um entre
os 54 estudantes - do primeiro grau - de
todo o Brasil, homenageado durante
solenidade realizada na quarta - feira
(07), no Instituto Catarinense de Edu
cação, em Florianópolis.

O evento contou com a presença
da Secretária de Estado e da Educa-

'

ção, Mirian Schilikiman - que repre
sentou o governador EsperidiãoAmin;

da Coordenadora da 18a Regional de
Educação, Roseli de Fátima Ruthes;
das diretoras geral e adjunta da escola,
Luciane Boeing Soares e Cecília
Oleskovicz, respectivamente; além de
professores, membros daAPP (Asso
ciação de Pais e Professores) e alunos
do Rodolfo.

Na oportunidade, o aluno recebeu
como prêmio uma bicicleta, um certi
ficado de honra aomérito e participou
de uma rodada de autógrafos no livro

"O Coep e aEscola - Caminhando jun
tos na construção da cidadania", edi
ção de 2001, em que teve seu trabalho
de redação publicado nas páginas 112
e 113. No entanto, isso só foi possível,
porque no ano passado, Luiz partici
pou do concurso nacional de redação
que abordou o tema "cidadania", pro
posto pelo Coep (Comitê de Entida
des no Combate à Fome e PelaVida);
instituição essa criada em 1993 por
Herbert de Souza, o Betinho. A orien-

tação foi da professora e mãe, Céliade
Souza Leite e o título da redação foi
"Espaços para construir projetos de
felicidade" .

Três alunos de Santa Catarina tive
ram trabalhos classificados pelo concur
so nacional do Coep.Além de Luis, tam
bém foram premiados as estudantes
Adriano Antunes e Gabriela Pereira,
ambos do Instituto Catarinense deEdu"
cação. De acordo com a diretora geral
do Rodolfo Zipperer, Luciane Boeing

Soares, todos os alunos como também a

direção e professores se sentem valori
zados pela conquista de Luis. Ela salien
ta que o garoto serviu de exemplo para
os demais colegas e prova disso, é que na,
etapa estadual desse ano, mais quatro;

, estudantés - Samantha Reis e Daiane
Bendo, da 5a série; e Carnila Lincoski �
Valéria dos Santos da 6a série - foram,
.classíficadas. O tema! abordado conti-.
nuou sendo a cidadania, mas através dei
poesia e letra de rapo 'j

COMERCIAL

JOI
LTDA.

�OLDURA.S
PÃIN':IS
�UCÃT�X
�ÃD�IRÃS

Fone: 622-7396
Rua Fco. de Paula Pereíra, 1073 - Centro

Em frente ao supermercado NovoMundo

I T'
Telas" Grades" Muros" Artefatos de, Concr�to
F le' 624-14,59

Q CIDE' LI!
,Fone 6' �17'18,"",

Rua Córonel Albuquerqu:e, 1158

CONSULTÓRIO -ODONTOLÓGICO
DR. lENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORG WEGER 774

,622-0277
CLfNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA

IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTfSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60�90.

Tradicional Festa em Louvor ao
. Padroeiro são Bernardo
EMMARCÍLIODIAS

CONVITE

A Comissão e a Comunidade tem ahonra de convidar o povo em'geral para
participarem da festa que farão realizar nos

Dias 17 ,e 18 deAgosto de 200�
PROGRAMAÇÃO

Sábado dia 17 - GostosaBuchada

Domingo dia 18 - às 10:30 horas SantaMissa

Logo apóshaverá churrasco, galinhas assadas e completo serviço debare cozinha.

Na parte da tarde haverá diversas brincadeiras.

17 :00 horas - Coroação da Rainhas.

A festa será animadapor "AMIGOS COUNTRYSHOW"

!

Participe pois você é nosso convidado especial.
,

Pela presença e colaboração agradeceA Comissão e aComunidade
"

Curso forma
monitores ambientais

CANOINHAS - De i3 a 16 de agosto acontece, na
Associação de Professores e Funcionários da UnC, o
Curso de Formação deMonitores paraTrilhas.Ecológi
caso O curso éministrado pelos professores do curso de
engenharia Florestal da UnC, Laerte Bonetes e Ana
Lúcia de Mattos Santa Isabel. O objetivo é formar
monitores de trilhas para atuar em programas de edu

cação ambiental. As vagas já estão esgotadas.
O curso é realizado emmódulo único, em período

integral e oferece. noções de temas de interpretação
sobre a fauna e a flora, levando através de atividades
lúdicas, informações sobre a vida humana em harmo
nia com a natureza, formando cidadãos com consciên
cia ecológica.

O curso é oferecido em parceria com a empresa
Rigesa Ltda.

.

RESULTADO FINAL POR LOCALIDADE - TESTE SELETIVO - PACS

PEDRO TYZSKA, Prefeito Municipal de Bela Vista do Toldo, Estado de Santa Catarina,
faz saber a todos quanto virem ou tomarem conhecimento, o RESULTADO FINAL do TESTE
SELETIVO DO PACS, por /ocalidade:

'

INSCRIÇÃ NOME LOCALIDADE NOTA
O
19 Sirlene kichileski * São Sebastião dos 8,00

Ferreiras/Ribeirão Raso
20 Luciano Krauss São Sebastião dos 7,60

Ferreiras/Ribeirão Raso

27 JaCÍr Iaschitzki São Sebastião dos v . 6,00
Ferreiras/Ribeirão Raso

EDITAL N.· 003/2002

26 Marilza de E A. L. Brand
* Tira Fogo 8,80

06 Adelita de Lima Franco Tira Fogo 6,00
. .. _º�._____ º}9Y�:t_�E.9_Y.:_���_�_�!:l.!��_ ... __ ,_ .. _ _._

Tira Fogo
.. .. ?_,g2._ ..

_

18
.. __ ,., .. _�9.!'..���_ç9..!�çg .. "'_ _, " .. ,_"'.. ..·::·:9.�!.��!.�::i!__��c".�·��!�e ,_.. _ __ _Zl?9_ .. , , __ .. , .. ,

25 Claudete Koge de Lima Colónia Ouro Verde 7,20
24 Rosilene M. Schessl

" Imbuía 8,40
03 Vilma A . Bileski Imbuia 8,00
11 Janice Martiniski Imbuia 8,00
22 Abrão J. Schiessl Imbuia 8,00
15 Andreia A . M. Sousa .

Imbuia 7,20
09 Bemadete Neneve

* Lagoa doSul" ...... .., ... §.?ºº ....

�__ 2=8�__ �M�ar�.c�cl�o_'Vv�·····�ci=d��i=a_"'-'-'_""-······-'_'_,·_······�··+-__��L=ag�'��;��d�'o�S�u=I�__-+ 7�,�60��!
21 Osmar S. Niedieziezlski

* Serra do Lucindo 8,40
17 Davina v.G. dos Santos

• Bela Vista do To/do-Centro 7,60
---1-3---+--J-o-se-te-·S. da Silveira ��Belã-Vista dô Toldo -Centro 6,80

16 Dircete S. Julinski .
Bela Vista do Toldo -Centro 6,40 .

05 Daniel Arendacz BelaVista do Toldo-Centro . 5,60
14 Claudete Damaso da Maia

* Rio de Areia de Cima 8,40 __

f------12--'--+-M-.. -m-'g--,an-'d-a�A-.-d-a-R-(-)c-h-.a-----+--�*-=Rjo dos Poços 8.,40
07 Marilete S. do Prado Rio dos Poços 6,80
01 ���!!�t,�� 1.\p.:. 9.� �.i!y�iT!l: ..

Rio dos Poços
.., .. ..???9 , ""

I O Veridiana T S. da Silveira
.

'*IArroioFundo 8,80
02 Natalia Massaneiro * Rio Bonito/Serra dos 8,00

Borges/Serra da Lagoa

Bela Vista do Toldo, 141 de Agosto de 2002

,.-

.PKDRO TYZSKA.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDUCAÇAO

Universidade firma convênio
Convênio prevê intercâmbio docente e implantação do cursoEngenharia emTelecomunicações

Universidade de San Martin
possui com outras instituições
e empresas para a Une.

Bom exemplo dessa situa
ção é que com ri implantação
do curso de Engenharia em Te

lecomunicações a Universida
de de San Martin estende para

- a UnC os convênios que pos
sui com as empresas Cisco
Systems, Loral Cybestar e
Aopen, localizadas no Vale do
Silício, na Califórnia, para es

tágios e intercâmbio de estu

dantes, facilitando também es

tágios na Colômbia, Peru e Pa
namá e em todas as localida
des onde a USM possui pre
sença.

O diretor-presidente da
UnC- Canoinhas/Porto União,
João RosaMüller, diz que as ex

pectativas sãomuito grandes e que

I
agorajácomeçao trabalho de pro
jeto do novo curso a ser implanta
do.

Para o diretor acadêmico da
UnC-Canoinhas/Porto União,

. Argos Gumbowsky, a estada na
Colômbia foimuito proveitosa e

trarágrandes avanços para a qua
lidade de ensino daUne.

Integraram a comitiva, o rei
tor da UnC, Gaston Mário
Cazamajou Bojarski, o vice-rei
torArmindo José Longhi, o dire
tor-presidente do campus

, Canoinhas/Porto União, João
"'"'RosaMüller, os diretores acadê
mico e administrativo do campus
CanoinhaslPorto União, Argos
Gumbowsky e José Angelo
Nicácio, respectivamente, e o co
ordenador do curso de
Optometria da UnC-Canoinhas,
Luiz Cezar Sakr.

CANOINHAS -A UnC
Canoinhas firmou convênio
com a Universidade de San
Martin, naColômbia. O convê
nio com validade de 7 anos ob
jetiva para intercâmbio de do
centes do curso de Optometria
e. a implantação do Curso Su
perior de Engenharia em Tele
comunicações, no campus
Canoinhas, no próximo ano.

Para o curso de
Optometria, a UnC ratificou
uma situação que já vinha
acontecendo: o intercâmbio
docente. Já há professor da
Universidade de San Martin
ministrando aulas no campus
Canoinhas, para o curso de
Optometria. O convênio pre
vê ainda a troca de material di
dático e bibliográfico e a ex- .

tensão dos convênios que aRepresentantes da UnC estiveram na Colômbia para assinar convênio

. Programa Sentinela combate violência contra a criança eadolescente
res,pedagoga, recepcionista, servente
e motorista.

Para que os objetivos deste pro
grama sejam alcançados, é preciso que
haja nas ações o envolvimento dos ór
gãos públicos, sociedade civil,Minis
tério Público, a família, pois segundo
o Estatuto da Criança e doAdolescen
te (ECA), é dever destes, proteger a
criança e o adolescente sempre que ti-

O Programa Sentinela trata-se de
um conjunto de ações de assistência
social, de natureza especializada, des
tinadas ao atendimento de crianças e

adolescentes - entre O à 18 anos - viti-
IY madas pelas violências sexual, física e

psicológica, bem como o auxílio aos

familiares. Ele é desenvolvido pela Se
.

cretariaMunicipal de Desenvolvimen
to Social e da Família (SMDS), atra-

vés de convênio com o Ministério da
Previdência e Assistência Social/ Se
cretaria de Estado de Assistência So
cial, com a contrapartida da Prefeitu
raMunicipal de Canoinhas.

A SMDS vem desenvolvendo este

programa (antes denominado Projeto
Proteger) há dois anos e seis meses e

funcionava numa das salas da Prefei
tura. Com a reestruturação do progra-

ma, houve a necessidade de um local
mais amplo e adequado para assim
atender os requisitos, objetivando a

qualidade nos atendimentos. Atual
mente, o Programa Sentinela funcio
nanaRua 12 de setembro n° 114e con
ta com uma equipe multidisciplinar
para atender a população usuária. A

equipe é composta por coordenadora,
psicóloga, assistente social, educado-

verem seus direitos violados ou amea
çados. Qualquer denúncia com rela
ção à violência sexual, psicológica e

'física, procurar a sede do Programa
. Sentinela no endereço acima citado,
ou então pelo telefone (47) 9976 -

7335. As denúncias também podem ser

feitas no telefone 622 - 3011 - ramal
220, no Conselho Tutelar do Municí
pio.

Equipe de profissionais que atuam no Programa Sentinela Local onde são realizados os atendimentos psicológicos\

PresidentedaRepúblicaassinadecretoqueregulamentaaconcessãodo
. ,

certificadodeEntidadeBeneficentedeAssistênciaSocialparainstituiçãodesaúde
Reffsda desconto em

I

.

dívidas de 2001 O presidente Fernando

Henrique Cardoso assinou on
tem (quarta-feira, 7 de agosto)
e saiu no diário oficial de hoje
(quinta-feira, 8 de agosto), de
creto que regulamenta a conces
são do certificado de Entidade
Beneficente deAssistência So
cial para instituição de saúde. O
decreto é concedido ou renova
do, desde que as instituições de
saúde, nos anos de 1998 a2001,
não tenham exclusivamente,
atingido o percentual de 60%, e
aplicado anualmente em

gratuidade pelo menos 20% da
receita bruta proveniente da
venda de serviço.

, As entidades que tiveram
seus pedidos indeferidos basea
do no decreto 2536/98 por não
atender os requisitos, poderão
solicitar nova revisão do Con
selho Nacional de Assistência
Social num prazo de 60 dias a

partir de hoje (quinta-feira, 9 de

rem 60% do atendimento reali
zado pelo Sistema Único da
Saúde (SUS). Voltolini chegou
a entregar minuta de alteração
do parágrafo quarto do decreto,
que visava perniitir as entida
des da área de saúde poderem
comprovar anualmente o

percentual de atendimento de
corrente de convênio firmado
pelo SUS igualou superior a

60% de sua capacidade instala
da.

OEstado de Santa Catarina,
segundo Tercio Egon Paulo
Kasten, conta atualmente com

139 hospitais filantrópicos, o que
representa 64% do total de hos
pitais catarinenses. "Muitos de
les, poderiam perder seus certi
ficados de filantropia, caso opre
sidente daRepública não assinas
se o decreto;', festeja o deputado
federalVoltolini. "

No entender do presidente
da Federação dos hospitais, exi-

agosto).
O presidente da Federação

dos Hospitais de Estabeleci
mentos e Serviços de Saúde de
Santa Catarina, Tércio Egon
Paulo Kasten, disse que a apro
vação do decreto vai resolver o
problema de em torno de 500
hospitais no Brasil. "O decreto
regulamenta definitivamente o
entendimento sob a questão do
atendimento ou não ao Sistema
Único de Saúde (SUS), para
obtenção do certificado de En-
-tidade Beneficente deAssistên
cia Social", comenta.

o

Em seis de junho deste ano,
o deputado federal do PPB, Eni
Voltolini, solicitou audiência
com os Ministros da Saúde,
Barjas Negri, e da Previdência,
José Cechin, com o objetivo de
não permitir que as instituições
hospitalares filantrópicas per
dessem seus certificados de
filantropia por não comprova-

gir 60% de atendimento aos SUS
seria uma incoerência. "Os hos
pitais filantrópicos já atendem
20% de gratuidade da capacida
de", relata. De acordo com ele,
somente na região Norte do Es
tado, são filantrópicos os hospi
tais DonaHelena, de.Joinville, o
Bethesda, do distrito de
Pirabeiraba, em Joinville, o Hos
pital São Luiz de São Bento do
Sul, Rio Negrinho, Mafra,
Canoinhas, Jaraguá do Sul, São
Francisco do Sul e Papanduva.

O diretor executivo da Fe

deração eAssociação de Hospi
tais de Santa Catarina, Braz
Vieira, festejou a assinatura do
decreto. Ele diz que o Estado de
SantaCatarina tem uma particu
laridade diferente do Brasil, por
que 64% dos hospitais são filan
trópicos, o que não ocorre nos

outros estados. "Pelomenos ago
ra os hospitais não vão necessi
tar fechar as portas" , revela.

, Canoinhas - Quem possui dívidas com a fazendamuni

: cipal tem até 15 de dezembro para negociar os débitos e obter
, descontos sobre multas e juros. Uma lei estabelecendo novas
�

regras do Programa de Recuperação Fiscal (Refis) foi assi-
nada pelo prefeito de Canoinhas, Orlando Krautler (PFL),
facilitando o pagamento de dívidas lançadas pelo governo do
município até 31 de dezembro de 2001.

O novo Refis de Canoinhas estabelece.até 15 de dezem
bro os contribuintes em atraso com a fazendamunicipal po
dem negociar seus débitos no Setor de Tributação, desde que
a dívida vencida até o último dia do ano passado. De acordo
com a lei assinada por Krautler, pessoas físicas ou jurídicas
têm setemodalidades para acertar suas contas.A secretária de

.

Administração,Marilei Schlinkmann, cita que a lei estabele
ce que em caso de parcelamento, cadamensalidáde não pode
ser menor que R$ 20,00 para pessoas físicas, nem inferior a
R$ 60,00 parapessoas jurídicas. Ela também esclarece que as

parcelas são iguais a fixas,Jembrando que o contribuinte não
pode atrasar três ou mais parcelas, sob pena de vencimento

antecipado das outras parcelas, retornando assim os acrésci
mos legais ao saldo remanescente. '

A primeiramodalidade paraRefis deste ano estipula que
quem pagar à vista suas dívidas com o tesouro municipal
ficará isento de multas e juros. Redução de 90% na multa e

nos juros terá quem parcelar os débitos em até seis vezes.
Quem optar pela negociação em até 12 meses ganha 80% de
desconto namulta e nos juros. Pagamentos em até 18 meses
têm 70% de desconto nos mesmos itens. Recebe 60% de des
Conto o contribuinte que pagar suas dívidas em até 24 parce
las. Quem escolher a modalidade de 30 pagamentos recebe
50% de descontos, enquanto fica com 40% de diminuição na

1 multa e nos juros quempagar os débitos em até 36 meses.

tt
o-

R. c.�() .•"O.l·l-t:�J j\Jl'l:lq1.t(:�.t·q·u.(:� ·:n.f.) 701

ManIP�'i:;çÓ�'O'
6'.."

VOb"dO) �Faça seíÍ' remédio para pressão, estômago, dia etes, I

honuônios, cremes, loções, shampoo meclicinal, (.,.)
reumatismo, antibióticcs, anti- inflamatórios, linbo
odontológica, fluOl', gel para c1areamento, etc.. (J1

E agora também fazemos seu medicamento controlado.00

I

R-U.a: Frei TvIe:n.a:n.dro Kan:-l.ps
Fon_e: 622-4344 - 622�4543
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VARA DO TRABALHODECANOINHAS / SC
RUAFELIPE SCHIMIDT, 312 - 1°ANDAR - CENTRO

.

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇAELEaÃO

PROCESSO N°AT 1027/01
Exeqüente: INSTITUTONACIONALDO SEGURO SOCIAL
EOUTROS (03)

.

Executado: DIMARCOS EZANYLTDA - ME (MERCADO
DIAlDIA)

.

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:00horas.
LEaAO: 30/09/2002; às 14:00 horas
Bem (s): 01 (um) freezerhorizontal, cônsul, 530 litros, branco,
série n° JF0700170, em bom estado de conservação, sem um

puxador de tampa, funcionando, de propriedade do executado,
avaliado(a) emR$ 700,QO (setecentos reais).
TOTALDAAVALIAÇAO: R$ 700,00 (setecentos reais).

PROCESSO N°AT 00035-2002-021-12-00-4
Exeqüente: GaBERTO JOSEDEOLIVEIRAEOUTROS (03)
Executado: CAP COMERCIO DEALUMINIO SANTOS &
PESSOALTDA

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:00horas.
LEaAO: 30/09/2002, às 14:00horas
Bem (s): 01 (umajbalançamanual, marca Ferrando, capacidade
1.000 Kg, com rodas, em bom estado de conservação, funcio
nando, avaliado(a) emR$ 900,00 (novecentos reais).
TOTALDAAVALIAÇÃO:.R$ 900,00 (novecentos reais).

PROCESSO N°AT 7/00
Exeqüente:MaTONMOACIR SIMMEOUTROS (05)
Executado: RNROEDERLTDA (OLARIA)

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:00horas.
LEaAO: 30/09/2002,às 14:00horas
Bem (s): 01 (um) terreno urbano com a área 6oo,m2 (seiscentos
metros quadrados), matriculado sob n° 6.217 no Cartório de

Registro de Imóveis desta comarca, de propriedade do executa
do, sem benfeitorias, constitutivo do lote n° 15, quadra n° 05, do
Loteamento Jardim Esperança, situado nesta cidade, distando
60,00 metros da esquina formada pelas Ruas Paraguai e São

Domingos, fazendo frente para o lado ímpar dareferida Rua

Paraguai, numa extensão de 15,00metros, dividindo de um lado
com o lote n° 14, numa extensão de 40,00metros, de outro lado
com o lote n° 16, numa extensão de 40,00metros e pelos fundos
com o loten° 07, numa extensão de 15,00metros. Dito imóvel
encontra-se penhorado, também, nos autos dos processos n° 395/
00 e 9/00 que tramitam nesta unidade judiciária"avaliado(a) em
R$ 5.400,00 (cinco mil e quatrocentos reais) - Onus: com débi
to pendente junto àPrefeituraMunicipal de Canoinhas referen
te IPTU, no valor de R$ 365,68 (trezentos e sessenta e cinco.
reais e sessenta e oito centavos).
TOTALDAAVALIA-ÇÃO:R$5.4oo,OO(cinco mil e quatrocen-
tos reais).

-

-_::- .....

PROCESSON°AT 970/01
Exeqüente:MARCIA F. DE JESUSVEIGAEOUTRO (02)
Executado: SHEaAOLSEM - ME

PRAÇA: 16/09/2002; às 14:00 horas.
LEaAO: 30/09/2002, às 14:00 horas
Bem (s): 01 (um) televisor de vinte e nove polegadas, marca
Gradiente,modeloNextHighResolution, com controle remoto,
usado, em bom estado de conservação e funcionamento, de pro
priedade do executado, livre de ônus, avaliado(a) emR$ 600,00
(seiscentos reais). _

TOTALDAAVALIAÇÃO: R$ 600,00 (seiscentos reais).

PROCESSO N°AT 250/01
Exeqüente: LEONIDES SCHIESSLEOUTRO (02)
Executado: INDUSTRIA E COMERCIO DEMADEIRAS E
ERVAMA1EJODIRASLTDA·

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:00horas.
LEaAO: 30/09/2002, às 14:00 horas
Bem (s): 01 (um) transformador elétrico,marcaWeg, capacida
de para 225cvs, em bom estado de conservação e funcionamen
to, de propriedade do executado, avaliado(a) em R$ 2.000,00
(dois mil reais); 1 (uma) máquina destopadeira de madeira,
com motor de 05 cvs, usada, em bom estado de conservação e

funcionamento, avaliado(a) emR$ 600,00 (seiscentos reais).
TOTAL DAAVALIAÇÃO: R$ 2.600,00 (dois .mil.e seiscentos
reais).

PROCESSON°AT 00026-2002-021-12-00-3
Exeqüente: EDSONSCHELEIDER
Executado: ESQUADRIAS SAO JOSELTDA

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:oohoras.
LEaAO: 30/09/2002, às 14:00 horas

Bem (s): fração correspondente a trêsalqueiresdo terrenorural
com área de 1.089.000,00 (ummilhão e oitenta e novemilmetros
quadrados), situado.no lugar denominado Salseiro, nesteMuni
cípio e Comarca, distando 15 Km desta cidade, localizado na

margem direita da estrada que de Canoinhas conduz à Major
Vieira, dividindo de um lado com a estrada Canoinhas - Major
Vieira, do outro lado com terras pertencentes à Guilherme
Schwitzki, Manoel Vieira, José Braga eFranciscoVieira e do _

outro lado com ditas de Carlos Dola e João Elias Rodrigues,
cadastrado no INCRA sob n" 816.027.036.803-0, registrado no
CRI da Comarca com amatrícula de n° 16.617, de propriedade
.do executado, avaliado(a) emR$ 16.000,00 (dezesseis mil re-
ais).

.'

TOTALDAAVALIAÇÃO: R$16.000,00(dezesseis mil reais).

PROCESSON°AT 825/98
Exeqüente: REGINALDODEMATOS
Executado: CLEMENTEDAMBROSKl

PRAÇA: 16/09/2002, às 14:00horas,
LEaAO: 30/09/2002, às 14:00 horas
Bem (s): 0,5 m3 (meio metro cúbico) demadeira de pinus, seca
ao tempo, nas seguintes dimensões: comprimento: 0,80 à 1,9oIn;
largura: duas à três polegadas e espessura de 12mm, de proprie
dade do executado, avaliado(a) emR$ 90,00 (noventa reais).

. TOTALDAAVALIAÇÃO: R$ 90,00 (noventa reais).

/Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus
..

representantes legais, ficam desde já intimados dos atos a se

realizar por este edital.

Canoinhas/SC, 13 de agosto de 2002

DR. LAURO STANKIEWlCZ
Juiz do Trabalho

GERAL

Bastidores daPolítica
---------------------------------

João Francisco

Semmemória (?)
No debate realizado pelaTV BarrigaVerde (Bandeirantes)

na noite de domingo (11), o candidato da coligação PMDB
PSDB, Luiz Henrique da Silveira, mostrou ignorância sobre a

realidade da saúde catarinense. Disse que ia descentralizar as

ações da secretaria de saúde para evitar a fila de ambulâncias

para Florianópolis. Aparentemente ignora que.já vem sendo fei-.
to com eficiência. O processo de descentralização (que exige
investimentos para adequar hospitais) foi planejado e iniciado
por EniVoltolini quando ocupou a secretaria da saúde e continu
adopelo sucessor João Cândido. Basta ver os centros de atendi
mentos de casos de alta complexidade implantados em todo es
tado. Mesmo Joinville é uma mostra disso com a entrada em

funcionamento do centro de cardiologia do Hospital Regional
Hans Dieter Schmidt, com uma equipe de especialistas coman
dada pelo médicoVitor Bauer, discípulo do Dr. Zerbini.

Quem fez
O discurso pela descentralização das ações da saúde soa es

tranha na boca do ex-prefeito de Joinville considerando-se que
em seu primeiro mandato devolveu ao controle do estado a ma

ternidade Darcy Vargas e o Hospital Regional Hans Dieter
Schmidt. Sobre o assunto, Amin sempre tripudia dizendo que
LHS desertou da saúde dos joinvilenses. Será desinformação ou
esquecimento?

Combanda
O PMQB joinvilense promoveu uma recepção de chefe de

estado para oministro dos Transportes JoãoHenrique deAlmeida
Souza. Como o nevoeiro não permitiu que seu avião descesse em
Joinville ele seguiu para São José dos Pinhais. Os pemedebistas
acolitaram para lá, às pressas e diante dos atônitos passageiros do
aeroporto Afonso Penna colocaram em função uma estridente
banda escoltada por bandeiras e estandardes. Foi uma festa.

Cobrado
O deputado federal Eni Voltolini, vice da chapa Santa

CatarinaMelhor, em nome do governadorAmin, esteve em São
Francisco do Sul para entregar aoministro uma lista de reivindi
cações para Santa Catarina. Entre elas a liberação de recursos, já
previstos no Orçamento Geral da União, para a execução do

projeto-de duplicação da BR 280, trecho São Francisco - Jaraguá
do Sul. Mais tarde em Jaraguá, oministro embarcou no entusias
mo dos pemedebistas e se comprometeu a buscar recursos para
duplicar o trecho da 280. Mereceu deVoltolini uma observação:
"Ficaria contente se ele conseguisse liberar o dinheiro para o

'prójeto de duplicação e mandasse recuperar a pista da rodoviá.
Principalmente do trecho BR 116 - Canoinhas. Assim estaria

cumprindo as obrigações do seuMinistério".

"

Reencontro
Voltolini voltou a se encontrar com oministro e candidatos

da chapa majoritária PMDB-PSDB em Jaraguá. Ele terminava
uma visita cortesia ao prefeito Irineu Pasold quando chegou o
ministro e saltitantes pemedebistas e tucanos. Cumprimentos frios
e formais. Na cara dos recém-chegados o indisfarçáveljeito do
marido que surpreende amulher em-companhia estranha.

'Na:fila
A propaganda eleitoral gratuita no rádio e televisão tem iní

cio na terça-feira da próxima semana. O Tribunal Regional Elei
toral sorteou o ordem de aparecimento dos candidatos ao gover
no. Esperidião LHS é o primeiro seguido por Gilmar Salgado;
José Fritsch, Antônio Belo Júnior, Sérgio Grando e - porúltimo
- EsperidiãoAmin.

Fritsch fora
CarlitoMerss espalhou abundante material de campanha por

todo norte e nordeste de Santa Catarina. Cartazes povoam os

postes da região. Mas lá está apenas Lula e Carlito. O candidato
ao governo do PT, José Fritsch, não aparece. Carlito rejeitou ser

vice de Fritsch e agora parece estar fora da campanha.

Pedindo votos
Amin convoca a torcida. O governador Esperidião Amin

acha que não só há chances como é obrigação da militância da
coligação Santa Catarina Melhor eleger os dois' candidatos ao

Senado: Paulinho Bornhausen e Hugo Bieh1. Ele considera que
os dois estãobem nas pesquisas, mas que pode melhorar ainda

. mais, até porque seu governei tem 65%,de aprovação. "Temos
que melhorar e colar os votos em nossos dois senadores".

Bomba
. No [mal de 1997, no apagar das luzes de seu governo, Paulo

Afonso mandou ajuizar ações contra cinco mil mutuários da
Cohab. As sentenças de despejo contra os inadimplentes estão
saindo agora. As pessoas foram pedir ajudar para Voltolini que
obteve de Amin a determinação para que a Cohab verifique a

situação, se reuna com osmoradores e dê as orientações necessá
rias. Parece mais uma bomba de efeito retardado plantado por
Paulo Afonso.

Entrevistas
A RBS está realizando esta semana no Jornal do Almoço,

entrevistas com os candidatos ao governo de Santa Catarina. O
SBT irá fazer com os vice. Eni Voltolini será sabatinado em 2 de
setembro às 18h40min.

(Este�aterial está liberadoparaserusadoemparteouno todo)
Contatos pelo e-mail: j�.ab�franCisco@bol.com.brI�II'\ "

. I \
,

.
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Naintemet
Para que o cidadão tenha a oportunidade de conhecermelhor o

"time" da Coligação Santa CatarinaMelhor e de fazer a escolha
certa na hora de votar, foi criado o site www.scmelhor.org.brinau_
gurado na noite de terça-feira durante o primeiro jantar de adesão
promovido pela coordenação da campanha. Na primeira página
tem a biografia completa dos candidatos àmajoritária - o candida
to à reeleição, governadorEsperidiãoAmin, o vice, EniVoltolini e
os candidatos ao Senado Federal, Hugo Biehl (PPB) e Paulinho
Bornhausen (PFL). Junto, a página traz também os resultados das
pesquisas sobre a corrida eleitoral.

Jantarconcorrido
Mais de duas mil pessoas pagaram R$ 500 para participar do

jantar realizado pela coordenação da chapa Santa CatarinaMelhor
na noite de segunda-feira (12) nas dependências do Lagoa Iate
Clube, Amin eVoltolini não escondiam a satisfação diante da qua
lidade e quantidade das adesões. Surpreenderam-se com a presen
ça de cardeais doPDT e PTB.

Eu não disse
Gente do PMDB joinvilense, próxima de Luiz Henrique, re

corda dos conselhos que deram ao ex-prefeito de evitar um con
fronto comAmin nesta eleição. Lendo as pesquisas do início do ano
entendiam que LHS devia evitar este desgaste e uma quase certa
derrota. O cacique pemedebista desprezou tais conselhos por
derrotistas e seguiu no propósito de enfrentar Esperidião Amin.
Acreditava firmemente na capacidade de virar o jogo. As pesquisas
recentes tem demonstrado que isto não está acontecendo e a tese

.dos derrotistas voltou a ordem do dia para a irritação do candidato.

Amuo
.

Na segunda-feira (12), o ministro dos Transportes, João
Henrique deAlmeida SOUZq, foi causa protagonista de um dos fre
quentes amuos de LHS.Ao visitar as obras do acesso sill oministro
examinou o viaduto, deu por encerrado, e queria seguir a agenda.
LuizHenrique insistiu que ele examinasse toda o obra. Souza argu
mentou. LHS virou as costas irritado e se fechou no carro. Ominis
tro ficou sem jeito e foi até lá: "tá bomLuizHenrique, vamos fazer �
tudo o que você desejar", concordou.

Tombo
LHS colocou oministro do carro e saiu sem avisar os acompa

nhantes. Geovah Amarante ao tentar descobrir onde o chefe ia,
subiu em um barranco. E rolou pela ribanceira arrancando garga
lhadas dos presentes.

Dinheiro
Omau desempenho nas pesquisas também está encolhendo as

contribuições para a campanha da coligação PSDB-PMDB. Um
assessor reclamava das promessas de dinheiro que não veio e das
muitas dívidas que 'estão se acumulando.

Gravando
EsperidiãoAmin entra nos estúdios no domingo (18) para gra- 'ti

var o programa para o horário eleitoral. LHS vem fazendo isto há
dias.

Confraternização
Neste sábado (17 de agosto), acontece o 2° Encontro daFamí

lia Voltolini em Blumenau e deve reunir centenas de pessoas de
sobrenomeVoltolini.A expectativa dos organizadores é de mais de
350 pessoas participem da confraternização. O objetivo do encon
tro é fazer com que os familiares possam se conhecer melhor e
montar aãrvore genealógica. O mais interessante é que a família
VoltoliniPbssui desde pedreiros a advogados, médicos, escritores e
políticos, como o exemplo o deputado fedFral e vice na chapa da

Coligação Santa Catarina Melhor, encabeçada pelo governador
EsperidiãoAmin, EniVoltolini.

Reuniões
Na terça-feira,EniVoltolini, vice na chapa de EsperidiãoAmin

da coligação Santa CatarinaMelhor, esteve reunido com lideranças
do comércio e com setor imobiliário da região. No encontro, em- f
presários solicitaram aVoltolini a alteração da legislação federal
quanto a construção emanutenção de imóveis nas áreas próxim�s
dos rios. Voltolini tomou conhecimento do problema dos empresa
rios e ofereceu-lhes ajuda na solução deste caso.

Também na noite de terça integrantes do CTG Do Trote ao

Galope, de Jaraguá do Sul, estiveram prestigiando e dando ses

apoio a Voltolini que discursou sobre o plano de governo da se
Melhor.

Univille
A quarta-feira foi um dia muito especial para a Univille. A

Universidade daRegião de Joinville completou seis anos do reco-
.

nhecimento do Conselho Estadual de Educação com o status de
universidade. Uma bonita solenidade, que teve a participação �a
reitoraMarileia Gastaldi Machado Lopes e 'sua equipe de pró-�el
tores, aconteceu pelamanhã com a presença de autoridades 10caI� e

regionais. O deputado federal e vice na chapa de EsperidiãoAnun
pela coligação Santa CatarinaMelhor, EniVoltolini, participou deste

importante evento. Na ocasião, aconteceu a assinatura de três con- /
vênio: o primeiro com o PresídioRegional de Joinville, outro cotnf
o Instituto Superior e Centro Educacional Luterano Bom �esus�
Ielusc e o terceiro com o CERI'S. O objetivo foide incent1v� a

cooperaçãomútua entre as partes, em ensino, pesquisa e extensao

Rádio
Osmoradores do bairro joinvilense de Jarivatuba I receberam

quarta-feira (14) a equipe do Programa Em Defesa da Gente, ?O
vereador Kennedy Nunes, que transmitiu ao vivo do próprio bair
ro seu programa na Rádio Cultura. Na oportunidade, as pess�oas
puderam tirar carteira de identidade, cortar cabelo, tirar a pressao e

utilizar de muitos outros benefícios. Eni Voltolini aproveitou para.
visitar o programa do radialista e também os moradores que esta

vam se beneficiando o projeto que vem dando certo. ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SAUDE

Hereditário
o Bisavô e o avô de Daiana Ellvangermorre

ram de câncer no fígado. Portanto, há fortes indí
cios que a doença nela seja hereditária: Cerca de
40 dias após amorte do avô, o seu pai se suicidou.
Algum tempo depois o câncer se manifestou na

menina.AmãeNair conta que Daiana começou a

sentir dores na barriga e ao examina -lá em casa,
constatou uma pequena bolinha no local.

Ela foi levada nummédico emMajorVieira e

posteriormente encaminhada até Canoinhas. No
entanto, a doença só foi descoberta após biopsia
feita no Hospital das Clínicas de Curitiba. No dia
04 de março desse ano foi realizada a cirurgia na
qual a garota perdeu parte do fígado atingido. "A
bola estava pequena por fora, mas lá dentro era

enorme", revela Nair.
.

Após a cirurgia, aApoca passou a prestar au
xílio à paciente, ajudando com cesta básica, suple
mentos alimentares e medicamentos. "O câncer
não se manifesta do nada, sempre tem um moti
vo", salienta a enfermeira e voluntária daApoca,
Emestina de Lima Gonçalves, que acredita que a

doença se manifestou emDaiana devido àmorte
do pai. Nos próximos dias a paciente fará novos
exames para ver se haverá a necessidade na conti-

. nuação das sessões de quimioterapia ou então se

passa para a radioterapia.

: Roberto Basílio (camisa branca) em companhia dos pacientes

,

I.
'Johnathan precisa de sua ajuda

Correio do Norte 13

Rodrigo Melo

Daiana e Patrick, juntamente com as voluntárias da Apoca é amãe do garoto

Com o objetivo de conseguir
novos doadores de sangue, a se
cretaria municipal de saúde em

parceria com aAdosarec (Asso
ciaçãodos Doadores de sangue
da Região de Canoinhas), reali
zaram no sábado (10), no posto
de ,saúde do bairro Campo
D'Agua Verde, a 1 a Tipagem
Sanguínea: Na oportunidade, as
pessoas puderam saber os seus

tipos sangüíneos, as gestantes re-·
ceberam orientações sobre
amamentação, além da verifica-

.

ção de pressão arterial, testes de
glicenina capilar para pessoas
acima de 40 anos para detectar
diabetes.

Segundo o secretário de saú
de, Roberto Basílio, houve tam
bém orientações odontológicas
para as crianças e adolescentes

.

durante todo o dia. No total, 367
pessoas passaram pelo posto de
saúde, sendo que desse montan
te, 235 foram mulheres e 135
homens. Os próximos eventos
deverão acontecer nos postos de
saúde da Cohab I eAlto das Pal
meiras, com datas ainda não de
finidas.

Rodrigo Melo

Crianças lutam pela vida
É de conhecimento da maioria da população, dique a suas defesas. "Frutas e verduras têm que

.

r j que o éâncer é a segunda doença que maismata no ser cozidos e água só amineral. Eu dedico todo o
I mundo _. perde .apenas para as cardiovasculares - e meu tempo à ele", comenta.
que as chances de cura são de quase 100% quando Apesar da doença, Patrick é um garoto alegre.

I omesmo é constatado na sua fase inicial. Porém, Faz companhia àmãe na hora de tornar chimarrão
I muitos acreditam erroneamente que o câncer se e adora assistir televisão e jogar video - game.

I manifesta somente em pessoas adultas. Na verda- Nos últimos dias não tem saído para brincar com
I de, são inúmeras as crianças atingidas por essa os colegas por causa de uma catapora e fala que
I doença. Só na Apoca (Associação dos Pacientes não vê omomento de se recuperar totalmente para

I Oncológicos de Canoinhas e Região) estão visitar a avó no interior do Rio Grande do Sul.

iegistràdos 14 casos em crianças de três à 12 anos. "No início ele encarou com naturalidade a doen-
: PatrickFederle, 8, e Daiana RafaelaEllvanger, ça, mas ultimamente anda um pouco irritado", frisa
: 5, são dois pacientes da entidade. O garoto sofre Marinês.

: de câncer no pulmão e amenina no fígado. Nele, a
I doença semanifestou há dois anos. De acordo com
: amãe,Marinês, certo dia Patrick chegou da escola
: e falou que estava com fortes dores no peito. No
: médico foi tirado um raio - x que apontava uma
! mancha atrás do pulmão. De início, o próprio
; médico pensou que se tratava de uma infecção.
: No entanto, com a tomografia realizada em junho
: de 2000 ficou comprovado que era um tumor o
I que empurrava um de seus pulmões. Em setem
: bro, no Hospital Pequeno Príncipe em Curitiba
: aconteceu a 'cirurgia que retirou a metade de um
: de seus pulmões e dois fios de costela. "O Patrick
; nunca se queixava dê dorno peito, foi apenas aqueleI
dia. Mas ele sempre teve uma aparência pálida",
fala a mãe.

: Foi a partir daí, que as voluntárias da Apoca
I procuraram a farru1ia do garoto e ofereceram aju
; da. A entidade passou a fazer Q acompanhamento
: do caso e na medida do possível auxiliam com

: medicamentos e suplementos alimentares. Patrick
necessita de remédios carfssimos como oMagestat

.

- para abrir o apetite - e oNeurotin que custaR$
76,00 - e serve para evitar as coceiras pelo corpo.

í Segundo a mãe, Marinês, a cada três semanas o

filho vai até Curitiba para fazer sessões de

quimioterapia e por isso são necessários cuidados
especiais com a alimentação para que não preju-

\

Pessoas participam de tipaqern sangüínea

. Imagine você, mesmo com vontade, não podendo comer qual

. quer alimento. Pois é assim que vive o garoto Jonathan EliasVicente,
: de quatro anos e dezmeses, e que tem cirrose hepática. Por causa da
: doença, o fígado do menino possui o tamanho igual ao de uma

: pessoa adulta, e sendo assim, ocasionou um crescimento exagerado
: - pela sua idade - do seu abdômen.Além disso, seu crescimento foi
I prejudicado e sua estrutura não ultrapassa os 85 centímetros de
I, altura. Pela sua idade deveria estar com um pouco mais de ummetro.
: O peso não passa dos dei quilos.
; As dificuldades enfrentadas por Johnathan são as mais diver-
s�s. Para evitar sangramentos na boca, de maneira alguma ele pode

: ficar exposto ao sol. Tão logo venha a comer alimentos pesados
: como (carne, arroz, feijão e outros), iniciam as fortes dores de bar
: nga. Por isso, a alimentação adequada para o garoto são leite, io
: �e, gelatina, pudim e frutas - considerados leves e de fácil diges
� tao. Porém, a mãe Joelma comenta que a situação financeira da
,'fanu1ià não permite a compra desses alimentos. Ela e Johnathan
: m.?ram com mais um filho e o padrasto numa pequena casinha no
: bauro São Cristóvão em Três Barras. Odinheiro da aposentadoria
: deAlinor, opadrasto, - cerca deR$ 200,00 - é o que sustenta a casa

: e compra oS::Femédios para o garoto. "Nós ganhamos cesta básica da
; Prefeitura de Três Barras, mas gastamos muito com remédios para
: o Johnathan. Não sobra quase nada para a gente comprar osalimen-
I tos que ele pode comer", fala amãe.

.

:
.

No dia 16 de junho, foi realizado no pavilhão da igreja do São
: Cnstóvãcrum bingo beneficente para arrecadar fundos para o garo
: to. Os comerciantes colaboraram com a doação de brindes, porém,
: o número de pessoas que compareceu ao evento foi pequeno. No
I total, o bingo rendeu R$ 245, 00, entre a venda de cartelas e salgadi
i Ilhas. O dinheiro foi usado na aquisição de remédios e alimentos
I Para Johnathan e também numa viagem para a consulta do mesmo
: e�Curitiba.Agora, Joelma pede a compreensão da população. Como
; nao tem condições, ela pede para quem puder ajudar com alimen
: tos ou até mesmo.com dinheiro, independente da quantia, para ligar
: par� o telefone 622 - 5326, falar comMárcia, ou então levar até sua
:res1dência, na Rua 10 de julho, n° 636, São Cristóvão, próximo ao O garoto sofre de Cirrose Hepática

� ,IllercadoDia a Dia.
,I

;

se aumentaofertademamografias
A Secretaria de Estado da

Saúde está ampliando em

14,83% a oferta de exames de
mamografia pelo SistemaÚni
co de Saúde (SUS) em Santa
Catarina. No ano de 2001 foram
realizados 48.688 exames. Para
este ano de 2002 o número de
mamografias programadas é de
56.789, resultando num inves
timento de R$1.720.566,19. O
acréscimo já foi aprovado na

Comissão Intergestores
Bipartite, composta por repre
sentantes dos municípios e do
Estado, e agora está em proces
so de pactuação com os gestores
municipais, quando será defini
do a quantidade de exames e a

população referenciada para
cada município com oferta de
mamografia.

Simultaneamente, foi au
mentado o número de
mamógrafos públicos no Esta
do. Antes de 2001 existia ape-

'

nas um mamógrafo público,
instalado na Maternidade
Carmela Dutra. Em 2001 foi
instalado um equipamento em

Lages e neste ano começou a

funcionar um mamógrafo pú
blico em Chapecó, atendendo a

Região Oeste. No próximo ano,

quando oHospital do Câncer em
Florianópolis ficar pronto, de
verá entrar em funcionamento
mais ummamógrafo público em
Florianópolis. O preço médio
desse equipamento é de U$ 44
mil.

Além dos mamógrafos pú
blicos, existem outros 26
mamógrafos em Santa Catarina
realizando exames gratuita
mente, ou seja, que têm convê-

nio pelo SUS. A cada mês, t;S
ses equipamentos, somados aos
mamógrafos públicos, reali
zam entre quatro e cinco mil
exames.

Na quinta-feira, dia 08 de
agosto, a Secretaria de Estado
da Saúde informou a popula
ção sobre a importância da

. prevenção ao câncer de mama
e das consultas periódicas ao

médico. Com a confirmação
precoce do diagnóstico as

chances de cura aumentam en

tre 70% e 90%. Em todo o Bra
sil a incidência do câncer de
mama vem aumentando, além
de ser a maior causa de morte

pela doença. Em Santa Catarina
foram registrados 370 casos em
1999.

O câncer de mama é o de
'maior incidência em Santa
Catarina, responsáyel por
39,87% dos casos de câncer em
mulheres. Depois, vemo de colo
de útero (16,7%) e o de sangue
(6,79%). Por isso, a recomen
dação é de que asmulheres com
mais de 50 anos de idade devam
consultar seu médico pelo me-'
nos uma vez por ano e realizar à
mamografia, exame que detec-l
ta o câncer precocemente, pos-'
sibilitando o tratamento rápido.
As mais jovens devem fazer o,

.

exame preventivo de colo de
f útero uma vez por ano, não es

quecendo de realizar o exame

de toque nas mamas, mensal,
mente. O Sistema Unico de'
Saúde oferece os serviços gra-,
tuitamente, disponibilizando
consultas com ginecologistas
nos postos de saúde e os exames

necessários.

Dados da incidência de câncer demama em SC
1996 - 291 casos, o equivalente a 35,49% dos casos de câncer em
mulheres
1997 - 328 casos, o equivalente a 37,53% dos casos de câncer em
mulheres
1998 - 334 casos, o equivalente a 39, 06% dos casos de câncer em
mulheres
1999 - 370 casos, o equivalente a 39,87% dos casos de câncer em
mulheres

.

Incidência do Câncer emMulheres (1999 - Santa Catarina)
Tipo de câncer Casos Comparativo
Mama 370 39,87%
Colo do Útero 155 16,70%
Sangue e Linfático

.

63 6,79%
Cabeça e Pescoço 49 5,28%
Pele 46 4,96%
Ovário 31 3,34%
Cólon . 31 3,34%
Pulmões 26 2,80%
Estômago 18 1,94%
Bexiga 16 1,72%
Tumor do Endométrio 15 1,62% "

Esôfago 13 1,40%
Partes Moles 8 0,86%
Rim 5' 0,54%
Vulva 4 0,43%

.

Outros 78 8,41%

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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}rendo terrenode 15OOmt2, com
tlarracãode 2mmt2, próximoao
MotelExtase,R$ 32.500,00
I

�47)6222104

yendoTerrenode 1405mt2,próximo
*oExtase,R$15.5oo,00
�7)622-2104
,

I

,

Yendocasadealvenariac/93,75m2,
àarualuliol'ottirio, 161, TrêsBarras
(47)623-0750
Vendoou troco casademadeira, 120
,

.

tp2emCanoinhas,porumaeml.ages
Quregião
(A7)622-5327
,

,

,

Vendo casapimudarde lugar,com
228metrosquadradodemadeira, 480
�etrosquadradodevigoteconido,
460metros de ripaconida, 1800
telhas,mil tijolos, 40metros de
I

.

assoalho, 2 sacos de cnnento e2
$cosdecal.
Valor -:-R$ 2mil à vistaou a
I

cpmbinar.
TratercomOdairFernandes naRua
Üdesetembron01677
I

I
"endo terreno,45Omt, c/barracão,
�00mt, alvenaria, ruaFreiMenandro
Í}amps,AltodasPalmeiras, aceito
Gnro
(47)622-1461Abenel'
I
I

I

'o/endo terrenoprox. igrejaSão
G:ristóvão
(�7) 622-5894
,

I

VendoSobradonaRuaGetúlioVargas
,

rf259, centro,
(�7)622-8290
I

I

I

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79, Alto das Palmeiras

(47) 622-2558
I

Vendo apartamento naPraia de
BarraVelha/SC, Edif. Lagoa-,

�entro.
(47)622-0652
•

,

I

\['endobare lanchonete em
füncionamento. Ótimo ponto
I

•

cpmercial, TrevoMonteCastelo
@Rl16).Aceita-secarrono
, »Ó»

negooo.
(47)654-0531,

Vendo casamistaR. João Schindler,
rf 79. Alto das Palmeiras.

(47) 622-2558 após ás 19

�endo Casa de alvenaria c/ 3
quartos, abrigopi carro, linha telef.
�$15.ooo,00R:AdãoTizka, 1499
(47)622-5453

domprol pago à vista, área rural de,

4:à 20 alqueres.
(47) 9986-5383 ou 622-1060

,
,

�ugoum apartamento emCuritiba

nbAlto da 15, Centro
(47) 622-1305 ou 622-0022

I

•

I

Vendo casa de alvenaria cl 2

qpartos, sala, cozinha, banheiro,
l«vanderia, garagem, 200mdaUne.

PleçoR$28.ooo,00
(47) 622-5797,

,

,

Vendo terreno, frente do
�ospital Santa Cruz.
(47) 622-1934

V�ndo casa naRestinga emMafra

atI troco por casa emCanoinhas.

(47)622-2135
I

,

,

Vendo terreno commeio alqueire,
p�óximoCooperleite- São Cristó
vão- Três Barras.
(47) 622-1507

I

I
,

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,
garagem. Aceita-sepropostas. R$
18.000,00
(47) 622-2091

Vendo lote com 600m2, próximo ao

BomDia II. R$ 7.000,00. Aceito
carro.

(47) 622-3542/9976-8779.

Vendo casamista, 3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem. R: Gil
Costa, 586. Próximo Igreja
Ucraniana. AceitoProposta.
(47)622-2061

VemdoLoteR: Wilibaldo

Hofm�. Ótima vistapi cidade.
.

PróximoCooperativa.
(47) 622-8290

VendoTerreno com400m2 naRua
. Paula Pereira ao lado do n° 1394.

(47) 622-2555

Vendo terreno450m2,R. Guilher
meRadk:e,próximo aoSupermerca
doSteidel

(47) 622-5209

�ndo terreno400m2, R. Adão,
Tiska, próximo aomercado
Joteanki. R$ 3.000,00
(47)622-1179 . ,

Alugo SalaComercial, 35m2,R.
CaetanoCosta, 168.
(47)622-4368

VendoTempra, 94, sérieouro,
completo, azul, impecável,pneus
novos, todo revisado

(47) 622-6601/9976-6925 c/Elton

VendoKadetSL91, álcool, prata,
pintura emótimo estado, trio elet.
Tratar com Jair, R$ 6.000;00
(47)9996-6144

VendoEscortL, 84, R$ 3.500,00
(47)91057369

.

VendoGol CL 1.6, 94, R$ 8.500,00
, (47)622-1814

VendoFusca, 86,R$3.6oo,00.
(47)9976-7422.

VendoBelinaCLX, 87,R$4.6oo,00.
(47)9976-7422/622-1437 (após
18h)

VendoChevete, 89 SLE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/622-

,

1437 (após 18h).

VendoPalo 99/2000, completo
(47)622-2426

Vendo ou trocoEscortXR3, 86, 1.6,
Vidro el., arquente, roda, insufilrn
(47)622-0352

.

Vendo Fiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme,R$ 4.000,00 + 17

XR$217,00
(47}622-1176

Vendo F4000, 81, d.hid.
(47) 622-7367

Vendo Kombi Stander, 96,
.

'

envidraçadaR$ 5.506,00 + 18X
R$ 298,000uR$ 9.000;00
(47)622-7367

'

Vendo UnoMille, SX, 98, 2° dono
(47)623-0024

'

Vendo Verona, Preto, 92, R$
4.000,00 + 25 XR$ 193,00
(47)622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$VendomotoDTl80, prontapi trilha
. 4.900,00+ 25 XR$ 207,00

(47)622-2254/9105-5229 (47) 624-0595

VendoOpala, 6 cil.,dit hid.,
Diplomata, ou trocoporPassat
(47)9976-5027

VendoPointerGLI 1.8Be. 95/96,
gas.,Rodaligaleve
(47)622-5031

Vendoou trocoUnoSX,98,
financiado, R$ 6.800,00 + 18XR$
250,00, aceito carro
(47) 622-6265

Comproumacamionetaft-Iü'O,
D20ouDlO. ComSilvio

(47)622-4321

VendoUnoMil91 eMotoXIR

2001/2002. Trocopor carrodemaior
valor

, (47)9115-5832

VendoFusca, 95, vermelho, Isofihne,
Som, IPVA2002pago
(47)622-3130

VendoEscortXR3, 87, Álcool,
Branco. Aceito carro+valerem
dinheiro.

(47)654-0602

VendoGo185,motor 1.6A. P. ,com
rodas especiais. ValorR$ 2.800,00+
13X1l6,00.
(47)622-6160/622-5797

Vendo ou trocoPassat 84, com
rodas esportivas, somcomCD,
escapamentoesportivo e insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-2106/9996-9012

Vendo ou trocoMoto Titan 95.

(47)622-5501

VendoMotoCG125, 97,
implacamento pago, só 18 mil

quilômetros rodados. Valor:
R$27oo,00
(47)9976-7480

.

VendoMoto Daelin Altino 98,
impecável, 500 km, estado de nova.
Valor: R$26oo,00

'

(47)622-0556

VendoBrasília 79, Docemdia,
valorR$lAoo,oo
(47)622-8190

. Vendo FiatOygi 83, bom estado,
preço àcombinar.

(47) 622-5322 c/Paulo

VendoBelina ano 73 inteira

reformada, preço a combinar.
I

(47)622·7415
I i
,...._------

Vendomoto importada 2OOcc. 991
00. R$ 4.600,00 ouR$ 5.000,00
comacessórios.

(47) 622-2135 ou 9105-1295

Vendo TratorAgrare 4100 cl

Carreta,Roçadeira, Arado, Grade,
Cultivadoreenxadarotativa

(47) 622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.500,00
.

+21xR$169,00com4pneus
novos.

(47)6221653

VendoMoto Agrale 27.5 ,89.
Preço: R$1.5oo,00.
(47) 622-8025

VendoMotoG6-125, 2001.
(47) 622-8190

VendoGolCL 1.6, 94. Preço:
R$8.ooo,OO

, (47)622-8190

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.7oo,00
(47),9115-9116

Ven40Kadett Ipanema 92, R$
6.000,00+ 17xR$209,90

'

(47) 622-8290

Vendo EscortHobby, 95, preto, cf
som e roda esport. R$8.000;00
(47)622-3964

VendoXLR 125, 99. Preço:
R$2.0oo,00 + 25 xR$125,00.
(47) 622-8452

VendoOmega, 93/94GLS,
completo, baixaKm. R$13.5oo,OO.
(47) 622-1336

Vendo UnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4.000,00 + 20 xR$
236,42.
(47) 622-3338

Vendo Kadett Ipanema 92, R$
6.000,00+ 16R$ 209,90. Aceita-se
proposta.
(47)622-8290

VendoPampa, 97, ótimo estado
commanual enota fiscal

(47)622-2515

VendoDelRey Guia, 86 çldireção
hid., vidro elet., ar quente, desemb .

tras., licenc. e IPVApg até2Q02.

R$ 4.200,00.
(47) 622-81900u 9906-6380

Vendo Pampa 1.6, 94 emótimo
estado. R$ 6.800,00 .

(47) 622-8026

Vendo ouTrocoSienfEL, 98,
excelente estado.

(47)622-0177

Compro capota de fibrapiCorier.
(47) 622-1249

VendoGolvermelho 87, gasolina.
R$5.000,00
(47) 9115-8201

Vendo Moto 125, 2000, prata,
parto elet., freio diant. a disco, cl
1.6ooKm, único dono. Impecável.
R$ 3.500,00

'

(47)622-3542

Vendo ou TrocoMoto CGTitan
KS 12501101 particularporCG
Titan 125 96 a 99. Assumir 22

parcelas deR$85,00.
(47) 622-2104

Vendo BaixoGianinni, bom
estado, R$ 200,00
(47) 622-4402Guilherme

Vendo jogos Aros 14Esportivos
com pneus
(47) 622-5150/9976-9151

Vendomáquinas demarcenaria
Bancada7x1 clmotor, Tico-tico

profis,motorcf lixeira emiudezas.
(47)622-2135

Vendo 3 vacasHolandesas. 2 de

invemo e 1 de verão. R$ 2.600,00.
(47) 692-8292 (Ramal22)

Vendo computador486,R$290,00.
Pentiurn 100,R$ 590,00.
(47) 624-2763 ou 9996-1732

Vendo compressor de ar,motor
trifásico de 10 HP, com chave de

segurança
,

(47)622-2084

Vendo filhotes de Basset, R$ 60,00'
(47)622-2330

VendoComputador486,R$
290,00. Pentium 100, R$ 590,00.
Ambos cfgarantia
(47) 624-2763 ou 9996-1732

Vell(�o filhote de dogue alemão,
fêmea. Preço: R$150,00
(47)622-5797 bu9105-7416

VendoCelular788Ericsom,
Circular nova, 3 módulos pi som de

carro.

(47)622-8290

Alugo compressor de arpi encher
balões. R$10,00 diária.
(47)622-2135

VendomudasAmorPerfeito Super
Magistic, ex cl 15 mudas. R$ 5,00
(47)622-0317

Vendomáquina automáticapi
, depenar frango (6 porminuto).
(47) 622-3978 ,

Vendoprograma originalOfficeXPI
Profissional, ouTroco por compu
tador Pentium233.

(47)9115-7271

VendournFrigobarConsul embom

estado, R$ 200,00.
(47)6220619

Compro.CD para carro

(47)9115-8251

VendoMini SistemHIFIPhilips
l

emperfeito estado de concervação e 1

funcionamen��_ li

(47) 611-4876 ou 622-1589 . rl
Iq

>oJ 'tI
Faço Frete de pequenoporte com l�.

.

umaFiorino.

(47)622-1176 v,

I

Vendo cachorro Colie eBosc, preço :
de oferta.

(47)9986-5689 ,

! .

,
·

Vendo cachorroColie preto e
branco, preço de oferta.

(47) 9986-5689

Vendo cachorro Pincherpequeno..

(47)9986-5689.
· \�

Aulas Particulares deRedaçãopara
alunos do ensinomédio. Professor

graduado em letras.

(47)622-0619

Gratuitos
Para anunciar recorte e entregue :.

,
I

no jornal CORREIO DO NORTE
na rua 3 de Maio, 364

6" // . _s�,.,/,::lo
.............� _ .•_.�1 ...

r: l� lQ.; """\,
: ilVendo DCompro �
I , , r+: I

. \�? uContrato LHrabalh G:t;©f0 I �I')
: Nome""""";""l" :
: Endereço:" 1"'"

.

I

: Telefone:"l'"
•

: Especific
I

{'ii":])11111111111111111111I11111
.

�
" i'" .)

I I I I I I I I I I I I I I I"' I I I I I I I I I I I I I I I I
I

, I

� Para re I·, classificado ligue 622 -15 71 ;
\. «<: ÍI� ,:;;;._...J!!l ..".. ...��•••••••••••••••••••••••t:�ç•••••••••-:»

"somente serão aceitos classificados :
•

mediante o preenchimento deste recorte \

b- � �

RE5IIJÊNCIAPARAVENDA
Casa Mista com 2f8m2, terreno com 800m2, 04 quartos, 02 salas,
cozinha, área de serviço, 02 banheiros, despensa e garagem, SITUADA:
Rua Frei Menandro Kampus, centro.

Preço: R$ 60.000,00

Casa de Alvenaria com 120m2, terreno com 735m2, 03 quartos, 02

salas, copa, cozinha, área de serviço, churrasqueira e abrigo, SITUADA:
Rua Emílio Wendt, bairro Água Verde, próximo a Escola José Groskopf.
Preço: R$ 42.000,00

� ..�
,:[ I II f a I' I I I II

@l)
• I I I I I I I

I
I

. ,

,

!

..

Tricolin.

Preço: R$· 12.000,00

Lote com 800m2, SITUADO: Rua João Tomachitz, esquina, bairro

,.
' .. ..)O

,I

I
)
I
f
I
I'
I
,

.._ ---

Lote com 1912m2, SITUADO: Rua Major Vieira, próximo a6'Mücado
Peruci.

Preço: R$. 24.000,00

F"o N E: (4 7) 6 2 :2 - 2 O 1 3

Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas - SC J

I

i
, �
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.

-
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"

C�l·a_�r

�igL1�
622-7400
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555 Para .

,
.

anuncia'
.

1 aqui!
LIgue

622-7400

Bela Vista vai receber
Bolsa Escola Estadual

BELA VISTA - Mais 310

fanu1ias de .s�laVista do Toldo
serão benefIcIados pelo Progra
roa Bolsa -Escola. Dessa vez,
OS cadastrados que não puderam
se beneficiar do programa do

Governo Federal, vão receber os
recursos do governo do Estado

de se, já a partir do próximo
ês, O Bolsa-Escola Estadual

funciona nósmesmosmoldes do
rogíarna Federal, sendo que

paramanter cada criança na es
cola, a família recebe R$ 15,00
roensais.

No caso do Bolsa-Escola
Estadual os recursos serão pa

gos diretamente pelo Besc e não

através do cartão da CEP. Para

ter direito ao ingresso no pro-

grama estadual, as crianças de
vem ter entre 6 e 15 anos,
frequência escolar igualou su

perior a 85% e também não po
dem estar frequentando outros

programas como o Programa de
Erradicação do Trabalho Infan
til (Peti), por exemplo. A famí
lia não poder renda per capita
superior aR$ 90,00mensais.

De acordo com a secretária
de Educação de BelaVista, Fáti
maFedalto, Todas as famílias que
vão receber o benefício já foram
cadastradas, e o cadastro passou
pelo Conselho do Programa, for
mado por pessoas das comunida
des, pais e professores.

No Bolsa -Escola Estadual,
513 crianças vão receber os be-

nefícios. OBolsa-EscolaEstadu
al faz parte do Programa de In
clusão Social (Procis) doGover
no de SC, que beneficia osmuni
cípios piqres colocados no

ranking do Indice de Desenvolvi
mento Social (IDS), elaborado
pela Secretaria de Estado doDe
senvolvimentoEconômicodeSC.

Computadores
A Secretaria de Educação

de Bela Vista do Toldo recebeu.
sete computadores do Governo
de SC, através de convênio com
a Fundação para Ciência e

Tecnologia de SC (Funcitec).
Três computadores foram des
tinados para o Núcleo Escolar
João PedroAlberti e quatro para
a sede da Secretaria.

Referência no ensino há 21 anos, a Escola Tempo Feliz deverá entregarà
comunidade de Canoinhas no início do próximo ano, um ginásio de esportes
poliesportivo que está sendo construído ao lado da escola, no Bairro Boa
Vista.
O lançamento da pedra fundamental aconteceu nomês passado e as obras
caminham à todo vapor. O ginásio terá 1400metros quadrados, com duas

quadras e sua capacidade será para 800 pessoas. Além disso, ele contará com
dois vestiários, banheiros e escritório. Segundo as proprietárias da escola,
JoanaMiotto e Anne Sachweh, a construção do ginásio faz parte do projeto de

incrementação gradativa das novas instalações do Tempo Feliz. A escola

possui cerca de 300 alunos da educação infantil ao ensino médio.

HPV e câncer de colo uterino
-,

Entre osmais de oitenta tipos de vírus causadores de verrugas, oHPV ouPapilomavirus
pode infectar os órgãos genitais. Também chamado Condiloma acuminado, é a doença
sexualmente transmissível (DST) que mais cresce em todo o mundo. No Brasil, atinge
cerca de nove milhões de pessoas ou 20% da população sexualmente ativa.

O HPV pode ficar incubadó e não apresentar sintomas durante muito tempo. Em
situações que diminuem a resistência do organismo, como estresse, gravides, enfermida
des oumesmo uso prolongado de anticoncepcionais orais, pode tomar-se ativo. Namaio
ria das vezes os sintomas são: coceira, corrimento, dor ou perda de sangue na relação
sexual. Podem aparecer verrugas no clitóris, pequenos lábios, abertura da vagina, meato
urinário e próximo ao ânus.

A maior freqüência na população é entre os 17 e 33 anos.

No homem, dificilmente o HPV causa problemas. As verrugas, quando aparecem,
localizam-se na extremidade do pênis. Segundo o urologista Dr. Paulo Fernandes Mar
ques, 40% dos casos de câncer no pênis estão associados ao HPV.

Desde 1981 sabe-se que 99% dos casos de câncer de colo de útero estão relacionados
Como o HPV. No Brasil, anualmente, morrem 7mil mulheres por este tipo de câncer.

Isto não quer dizer que todas as mulheres infectadas por HPV terão câncer de útero.
Tudo depende do tipo de vírus e do diagnóstico precoce. Em 90% dos casos.há cura.

Amelhor arma contra o HPV é a prevenção: sexo seguro (camisinha), visitar regular
.mente o ginecologista e fazer os exames preventivos.

,,'

RedeFeminina de Combate ao Câncer - Setor Educacional se dispõem a
.

atendersolícítações deEscolas, Empresas, Clubes demães para fazer
palestras num trabalho de prevenção.

. (baseado num artigo do Diário Catarinense de 01109/2001, de Viviane Bevilacqua)
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Monte Castelo',.Papanduva
Ronaldo Baukat/

!
Quero abrir

.Minha coluna nessa semana cheio de felicidades, dando meus eternos parabéns a minha
amiguinha Fernanda ReginaMeister pelo seu aniversário nesse dia 17 de agosto., Ela que é filha
da presidente da câmara de vereadores TâniaAp. Fernandes Meister e do 'empresárioMiguel
Maurício Meister recebe aqui via coluna o carinho eterno de seus pais, irmãos, amigos e avôs.
Então, aproveitando a deixa Fernanda, em nome de todos nossos votos de eterna felicidade.

· Parabéns pelo seu dia.
.

., ,Agora
,

I
Deixemos de sentimentalismo e vamos ao �ue interessa. No dia 05-08 do presente em sessão

·

ordinária da câmara de vereadores de Monte C�stelo, foi aprovado o projeto proveniente do

execu.tivo que t;a!a da d.esapropriação amigá�eIo .judicial d�s terrenos .d� propri�da�� dos
herdeiros de Otávio Xavier Rauem em partes. Ta de sapropnaçao tem o objetivo de viabilizar a

. construção do Centro de Educação Básica no b
.

o
I
antaMaria e da capelamortuária em frente

ao hospital. '
.

1 j
. .. Falan�qnisso· .

Mais uma vez vale ressaltar de que essa�nstrução da casamortuária é um projeto que só foi
viabilizado graças ao contato direto que � véreadoraTâniaAp. FernandesMeister. possui comum deputado estadual. A obra teve ai participação em subvenção de R$30.000,00 e uma

contrapartida de RI2.000,00 da prefeituramunicipal.
.

Isso só vem a comprovarminha concep
ção pessoal de que se todos os políticos em vários âmbitos utilizarem de seus contatos em prol
comum, iremos muito bem obrigado.

Vou abrir

Aqui um parênteses. No auge de minha insignificância irei mais uma vez fazer aqui um
comentãrio, de encontro aminha promessa de que não dariamais minha opinião pessoal sobre
mais nada. Sei que se houver emMonte Castelo atualmente descendentes do referido, irão apesar
de errados tentarem crucificar-me em praça pública. Mas a verdade é que o executivomunicipal
deMonte Castelo está dando amaior dentro de todos os tempos com esse projeto. Os terrenos do
"Velho Rau" são o empecilho no crescimento de nossomunicípio, e nada mais justo do que taxar
os Iptus atrasados e creditar isso ao desenvolvimento domunicípio. Acho eu emminha concep
ção pessoal de que os espólios deveriam sim é pagar pelo atraso causado nesses últimos tempos
pelo cerco realizado ao desenvolvimento, e estará de bom tamanho se apenas cederem os terre

nos, se não for cobrado o que nos devem..

No caminho inverso

.

Estão as negociações para a desapropriação.só que essa amigável com certeza, dos terrenos

\
do senhor Hercílio José Fernandes, que dará cessão para o acesso alternativo ao inunicípio. Pelo
projeto, deverá ser construída uma estrada pelo terreno do referido desde o complexo 68
(Borjinho) até a Cohab. Segundo o senhor Estefano Saviski, prefeito em exercício, as negocia
ções já estão em um patamar muito. elevado, e ambos estão empenhados em prol da icoluínidade
pública, sem eiras nem beiras, pensando somente no desenvolvimento. Parabéns para ambos,
pelo entendimento quase concretizado, o povo agradece..

Falando russo
\ \
,

Tive o prazer pessoal mais uma vez de conversar com o senhor Estefano Saviski, que vem
demonstrando nesse curto espaço de tempo que o prefeito Sirineu Ratochiski e o povo : �
montecastelense podem sim contar com ele nas horas necessárias. Para mim e para quem o

conhece, isso não é nenhuma novidade, pois quem conhece a fundo a sua administração no

Sindicato do ProdutorRural, sabe da sua capacidade administrativa. Desejo sucesso a esse meu
· amigo pessoal nesse mister de suma importância.

Para a região
Tomo a liberdade de falar aqui de uma promoção que apesar de ser em Canoinhas, deverá J

mobilizar a região. Refiro-me aqui da promoção que será realizada no próximo dia 06 de '

,.,

setembro pela equipe do Club D'Oeste, em comemoração aos quatro anos de criação. Na ocasião
será realizado um baile com a excelente bandaTexas Boys no salão do Coringa emMarcílio Dias.
Com certeza estarei presente nessagrandiosa promoção, como todos os amantes de uma boa
música.' �

Eu só falo do que sei LI

,"

Na semana que passou fiz um comentário sobre a prisão em contêiner, e fiquei surpreso ao

saber quemeu amigoRomano em seu programa levantou o assunto, dizendo que eu não sabia do
que estava falando. Que desculpe-me o Romano, pessoa que admiro e sou apreciador de seu

trabalho, mas se comentei tal assunto é porque sei do que estava falando. Conversando pessoal
mente com ele, esse alegou-me que o contêiner por ser feito de ummaterial que conduz calor ou
frio oferece riscos a: saúde dos presos, justo. Certo, o aço é tudo isso, mas se ficai exposto as

intempéries, mas no caso esses ficam sob uma cobertura, não conduzindo nique de petibiriba. , I

Quando tomou ciência desse fato, Romano disse que tinha uma idéia avessa desse tipo de prisão,
e eu estive lá conhecendo seu funcionamento antes de comentar. Portanto, desculpe-me o Roma
no, mas quem estava falando sobre o que não sabia era ele. Um abraçomeu amigo.

�

E lógico

-

n

./\

Que minha nota anterior não está procurando em hipótese alguma macular a imagem do
excelente profissional que é o locutor citado, possuidor de uma experiência e capacidade extra
ordinária, ecomo já citei um (te meus ídolos dentro do meio radiofônico. Mas sobre a questão
colocada em debate, ele deveria ter entrado em contato comigo antes de colocar no ar, para saber
em que estava eu alicerçado para darminha opinião pessoal, e jamais deveria ter dito que eu não
sabia do que estava falando. Infelizmente no dia que o programa foi ao ar eu estava trabalhando
e não pude ouvir, pois se tivesse feito isso teria ligados para defender minha linha de pensamento,
mas amigos e parentes ouviram e relataram-me os fatos posteriormente. Esse.tipo de debate que
o Romano promove em seu programa é excelente, até mesino porque vivemos em um país
democrático. Agora o que não pode-se é serem fatos concretos distorcidos, e nos termos que
foram colocados até eu seria contra, pois como foi apresentado no programa seria um ato desu- . "

mano, e é lógico também que os ouvintes todos ficariam contramim. Mas, ressalto aqui que não
será por isso que deixarei de ser amigo e admirador do programa, pelo contrário, doravante terei
mais assiduidade como ouvinte, para que em um futuro tenha o direito de defender-me durante
o debate .

,
r

t
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Conselho tutelar

Esse ano as eleições parásuprimento de vagas no conselho tutela de Papanduva será estendi
da para a população em geral Qualquer cidadão que possua título poderá o conselheiro de sua

preferência, e não mais serão as entidades apenas através de seus representantes os responsáveis
por esse ato. Na próxima semana trarei detalhes de como se procederá essa eleição.

II

.>,

Até semana que vem. Tchau,By!
,7
V

Contatos com a coluna pelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br
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oMundo em estado deAlerta

Um documento denominado "Desafio
Global, Oportuiiidade Global", foi lançado .

esta semana pelaONU-Organização <las Na
ções Unidas, com dados alarmantes gobre o
perigo que ronda a humanidade pela (alta de
cuidados com os recursos natúrais. O relató
rio expõe questões sobre água, saneamento,

.. li energia, produtividade agrícola,
biodiversidade e saúde, que serão debatidos
na conferência de cúpula da entidade sobre
desenvolvimento sustentável em Johanesbur
go, África do Sul, de 26 de agosto a quatro de
setembro próximo. O documento alerta para

.

a necessidade de mais apoio ao desenvolvi
mento sustentável em todo omundo para di
minuir a destruição e manter a segurança da
Terra e seus "inquilinos".

Nomomento, entretanto, os cientistas es
tãomuito preocupados com o crescente aque
cimento da Terra causado pelo efeito estufa,
que a cada ano dámostras de seus graves efei
tos no clima e na vida dos seres vivos.As calo-
tas polares estão derretendo, e muito ! O au
mento do nível de água nos mares já é sentido
em todos as partes do mundo, As populações
que vivem no litoral estão seriamente
ameaçadas.As nunca antes registradas inunda
ções damaioria aos países europeus esta sema-
na, são a prova cabal de que o PlanetaTerrajá
está emitindo um S.O.S. desesperado.

O calor está tão forte, que o nosso inver-
.

no pelomenos por hora, é instável e nãomos
trou a sua verdadeira cara. No Pólo Norte,
por exemplo, o "must" do próximo verão será
o desfile de ninfetas esquimós vestindo bi
quínis importados do sofisticadíssimo balne-

.

ário francês de Saint Tropez, ou da'
brasileiríssima Copacabana. Os homens es

quimós, por seu turno, até já estão conforma-

dos com a situação. É comum esse tipo de

diálogo entre eles: "Já que o meu iglu derre
teu, vou trocarmeu agasalho'de pele por ca
miseta regata e bermudas importadas do
Hawai. Vou pegar um bronze e tomar uma
"cerva" estupidamente gelada. No Brasil as
coisas não estão diferentes. Amoda é econo
mizar uns trocados para comprar um apare
lho de arcondicíonado. Semana passada, um
policial que integra a força tarefa, criada para
combater os traficantes e seqüestradores no
Rio de Janeiro, ficou boquiaberto com o que
viu .� ouviu. Ao atravessar a soleira da porta
do barraco de um suposto criminoso, o ho
mem da lei pensou ter entrado num frigo-bar.
Um criolão, confortavelmente instalado
numa rede, sorriu e disse: " Sabe como émano,
aqui no pedaço quem não em um "berro" e
um ar condecorado, não sobrevive".

E o buraco da camada de ozônio está cada
vez maior. O câncer de pele já é doença co
mum. Daqui apouco, ninguémmais vai usar
freezer para estocar cerveja, mas sim para
dormir. Osmotéis terão geladeiras redondas
para os casais se divertirem em noitadas
"quentes". O cidadão, cansado de se "cozi
nhar" num país cada vez mais parecido com
um forno de ciderurgia, comprá um aparelho
para refrescar-se. Sem saber (ou mesmo sa

bendo), ao ligar a engenhoca, acaba liberan
do mais eFC (cloroflúorcarbono), que des
trói a camada de ozônio que demorou mi-

.

lhões de anos para se formar. O resultado é o
aumento da incidência de câncer de pele pe
los raios ultravioletas. Em nome do progres�
se 'e damanutenção de inúmeros empregos e

recolhimento de impostos, empresas poluem
livremente o ar e a água. E assim caminha a

humanidade, rumo ao caos e à autodestrulção.

(

Coral SenhorBomJesus

�!
Especial para a coluna, o Coral da Igreja São João Batist ,de Garuva, regido pelamaestrinaAna

Beatriz WeberMoecke, que abrilhantou a celebração daT' Festa das Comunidades, no GinásioMuni
..pipal de Esportes no dia 4 de agosto. O coral foi batizado com o nome de Senhor Bom Jesus, em
jtomenagem ao padroeiro domunicípio de Irineópolis. Ana BeatrizWeber, é filha do casal Pedro e TIda

:MariaWeber, antigos moradores da cidade. -, / -

.

-
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No Japão
\_

�
.
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-
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À bordo de seu Toyota
Levinm Janet, curte
viagens de lazer com

Kanda a várias cidades e
áreas rurais do Japão. Na
foto, uma das inúmeras
plantações de trigo na

região-deNiko

JaneteMaria Colombo

Kanda, desfrutando da paz
e tranqüilidade dos
belíssimos jardins da
cidade japonesa deNiko.
O autor da foto é o
maridão Oscar Kanda

NovoPresidente
AAssociação Casa Familiar Rural de Irineópolis tem novo presidente. Trata-se do

ex-aluno e formado recentemente, João Carlos de Castro. O vice-presidente eleito é
Nelson.Meirelles. Eles assumirão seus cargos no mês de outubro, quando o atual presi
dente, Hilário Boeising, deixará o cargo. Os demaismembros da diretoria serão escolhi
dos neste período. __

..

c,

Canoinhas, 16 de agosto de 2002

Juliane e JoãoDionízio

Em belíssima cerimônia re
ligiosa na IgrejaMatriz Senhor
Bom Jesus..» casamento de
Juliane Schuster e JoãoDionizio
Paczkowski, filhos de Joana
Nascimento eVilson Schuster e
de Tereza eÉlcio Paczkowski.A
recepção aos familiares e convi
dados, aconteceu em concorri
da jantar na Sociedade Recrea
tiva e Cultural de Irineópolis;

.

Juliane e João Dionízio com os padrinhos Lúcio e Maria Lúcia Schuster
Colombo e Sintia Franz. A foto � do padrinho Cláudio Franz.

Os primos de Juliane, Eduardo Adami, Jaqueline Longo,Mônica Adami, Tatiane
Pechebela e Elaine Carla Longo

IrineópolisCidadeEmpreendedora
Dia 27 de agosto, Dia do Empreendedor, o

consultor e facilitador do Programa Sebrae de
Qualidade Total, Márcio de Oliveira, proferirá
palestra às 29 horas na Sociedade Recreativa e

Cultural de Irineópolis, a empresários da indús
tria, comércio e agricultura, além de jovens em-:

.

preendedores que queiram iniciar seu negócio. O
técnico apresentará.aos participantes um roteiro
de procedimentos sobre a abertura e organização

de uma empresa. Durante e após apalestra, o Ban
co Planorte e o Banco do Brasil estarão dando

atendimento pessoal a empresários e pessoas in
formais interessados em viabilizar financiamen
tos. e abertura de crédito pessoal. Durante o even
to, um Contador atenderá os empreendedores,
fornecendo detalhes sobre taxas, tarifas, legisla
ção e documentos necessários para abertura de
empresas.

PorcaVéia
PorcaVéia e Banda, é amúsica que animará o bailão gauchesco dia 7 de setembro no

salão de festas da IgrejaMatriz Senhor Bom Jesus. A promoção é do empresárioAterlí
Nicoluzzi e equipe de DJ.s aserviço da comunicação comunitária de Irineópolis, Boa
pedida para os "pés-de-valsa" da região.
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ACEITAMOS ENCOMENTAS �.
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHA�S,
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